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Sommet des Chefs d’Etat et de Gouvernement du Forum 
des pays exportateurs de gaz (GECF se tiendra à Alger

Chanegriha en visite de travail et d’inspection 
en 6ème Région militaire

Le 7e Sommet des Chefs 
d’Etat et de Gouvernement 
du Forum des pays 

exportateurs de gaz (GECF), 
qui se tiendra à Alger fin février 
courant, revêt une “extrême 
importance” au vu de l’instabilité 
actuelle de la conjoncture 
internationale, impactant les 
approvisionnements énergétiques 
et les cours du produit, a affirmé 
lundi l’expert en énergie, 
Boudjemaâ Hammada de 
l’université de Boumerdes.
Dans un entretien avec l’APS, 
M. Hammada, qui est doyen de la 
Faculté des hydrocarbures et de 
chimie, a expliqué que ce sommet 
“se tiendra dans une conjoncture 
géopolitique mondiale 
principalement marquée par la 
crise en Ukraine et l’agression 
sioniste contre Ghaza (Palestine), 
qui ont négativement impacté la 
production, l’approvisionnement 
et les prix du gaz” dans le monde, 
prévoyant un maintien de ce 
statut quo “à court et moyen 
termes”.
Le même expert s’attend à 
des résultats politiques et 
économiques “assurément 
positifs” à l’issue de ce Sommet, 
tant pour les pays producteurs 

que consommateurs de gaz, 
à l’échelle mondiale, devant 
se traduire, selon lui, par 
l’instauration d’un dialogue et 
de discussions pour parvenir au 
plus grand consensus possible 
entre pays exportateurs et 
consommateurs.
“Le succès du sommet ne se 
limitera pas aux conséquences 
positives sur les prix et les 
approvisionnements”, a-t-il 
ajouté.
M. Hammada a cité parmi 
les autres aboutissements 
avantageux attendus du Sommet 
du GECF d’Alger, l’instauration 
de discussions entre les pays 
producteurs, exportateurs, 

importateurs et consommateurs, 
en vue de l’aplanissement des 
difficultés auxquelles ils sont 
confrontés, ainsi que l’examen 
des différentes positions 
concernant les recherches 
et investissements dans la 
production et le transport du gaz.
Il a, à ce titre, qualifié cette 
rencontre internationale de 
“plate-forme consultative au plus 
haut niveau” pour expliciter et 
dissiper les craintes concernant 
l’impact de cette énergie sur le 
climat et l’environnement, tout 
en rapprochant les positions et 
conceptions de différents pays 
ou parties concernées.
Ce Sommet va “illustrer le rôle 

de l’Algérie, et son poids et 
maitrise” au plan mondial dans 
le domaine gazier, à travers les 
idées qui seront énoncées lors 
de cet événement international, 
a encore souligné, M. Hammada, 
assurant que la rencontre sera 
“un succès total”, selon tous les 
indicateurs actuels, tant au plan 
des préparatifs que des moyens 
mobilisés pour assurer son bon 
déroulement.
Le même expert, qui a rappelé 
que la production algérienne 
de gaz est estimée à plus de 
130 milliards de m3/an, a 
noté que l’Algérie occupe un 
“rang mondial” en matière de 
production, exportation et de 
réserves de gaz.
L’Algérie a également une 
“longue histoire” dans 
l’exportation gazière, par 
pipelines ou par méthaniers, ces 
navires de transport du GNL 
(gaz naturel liquéfié), et se classe 
parmi les pays “leaders” ayant 
initié des installations adaptées 
destinées au transport et à 
l’exportation du gaz, a-t-il dit.
M. Hammada a affirmé, à ce 
titre, que le gaz naturel, qui est 
une énergie propre, est “source 
de stabilité” au niveau régional et 

mondial, car “constituant toujours 
la première source de production 
de différentes énergies” dont 
l’électricité, et partant, se trouve 
être “la principale énergie qui 
accompagnera la future transition 
énergétique mondiale”.
Selon les prévisions de cet 
expert, le gaz naturel maintiendra 
sa position aux “premiers 
rangs mondiaux” aux plans 
production, approvisionnement 
et exploitation jusqu’en 
2050, estimant qu’au jour 
d’aujourd’hui, “il est impossible 
de renoncer à cette matière 
essentielle ou de la remplacer 
par une autre énergie alternative, 
au regard de la conjoncture 
mondiale difficile et des 
frais d’investissement élevés 
nécessités pour extraire un 
produit de substitution”, faisant 
allusion au gaz de schiste.
A l’avenir, le gaz naturel va 
constituer “le premier facteur de 
contribution à la réalisation de la 
transition énergétique à travers le 
monde, tout en étant porteur de la 
stabilité énergétique, et partant, 
un garant du développement et 
de la poursuite de la croissance 
économique et de la cohésion 
sociale”, a conclu M. Hammadi.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), 
effectue à compter de lundi une 
visite de travail et d’inspection 
de deux jours en 6ème Région 
militaire (RM) à Tamanrasset, 
pour s’enquérir du degré 
d’exécution du programme de 
préparation au combat au titre 
de l’année 2023-2024 au niveau 
des unités de l’ANP, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de ses visites 
sur le terrain aux différentes 
Régions militaires, pour 
s’enquérir du degré d’exécution 
du programme de préparation 
au combat au titre de l’année 
2023-2024 au niveau des unités 
de l’ANP, Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’ANP effectue 
à compter d’aujourd’hui lundi 
26 février 2024, une visite de 
travail et d’inspection de deux 
jours en 6ème Région militaire 

à Tamanrasset”, précise la même 
source.
La visite a été entamée à partir du 
siège du Commandement de la 
6ème RM. “Après la cérémonie 
d’accueil donnée par le Général-
Major Mohamed Adjroud, 
Commandant de la 6ème RM, 
le Général d’Armée s’est 
recueilli à la mémoire du défunt 
Moudjahid Hibaoui Wafi, dont 
le siège de Commandement de 
la Région porte le nom”, précise 
le communiqué, ajoutant que 
“pour la circonstance, il a déposé 
une gerbe de fleurs devant sa 
stèle commémorative et récité 
la Fatiha du Saint Coran à sa 
mémoire et celle des valeureux 
Chouhada”.
Par la suite, le Général d’Armée 
a tenu une rencontre avec les 
cadres de la Région, suivie via 
visioconférence par l’ensemble 
des personnels des unités de 
la 6ème RM où il a adressé 
une allocution d’orientation à 
travers laquelle il a affirmé que 
“l’Algérie fidèle à ses principes, 

se tiendra toujours aux côtés 
des causes justes à travers le 
monde à leurs têtes les causes 
palestinienne et sahraouie”, note 
la même source.       
“De ce point de vue, l’Algérie a 
de tous temps défendu les causes 
justes à travers le monde à 
l’image des causes palestinienne 
et sahraouie, et continue de se 
tenir à leurs côtés, dans la mesure 
où l’occupation ne se résume 
pas aux pratiques répressives 
contre les peuples occupés, 
mais constitue une violation de 
leur propre entité et identité, un 
pillage de leurs ressources, voire 
un déni du droit de leurs citoyens 
à la vie”, a affirmé le Chef d’Etat-
Major de l’ANP.
“En effet, ce que subissent 

les peuples frères, aussi bien 
en Palestine qu’au Sahara 
occidental, met en évidence les 
formes les plus odieuses d’abus 
commis contre les civils, en 
particulier contre les enfants, les 
femmes et les personnes âgées, 
sans aucune considération aux 
règles internationales les plus 
fondamentales des droits de 
l’Homme et du droit international 
humanitaire”, a-t-il souligné.
“Et en dépit de la distance 
géographique entre la Palestine 
et le Sahara Occidental, il n’en 
demeure pas moins que la 
souffrance des deux peuples est 
similaire à bien des égards, du 
fait que les forces d’occupation 
s’évertuent dans les pratiques 
d’oppression, d’injustice et 

d’autoritarisme, et cherchent 
par tous moyens à souiller et à 
oblitérer l’identité des peuples 
occupés et à piétiner leur dignité, 
employant une politique basée 
sur les arrestations arbitraires, 
le meurtre, la famine, le 
nettoyage ethnique, l’apartheid, 
et l’exploitation illégale de 
ses ressources, encouragée 
en cela par des standards à 
géométrie variable adoptés 
par les médias internationaux, 
pour justifier l’occupation par 
la désinformation, la diffusion 
d’images erronées spoliant 
la réalité des faits, faisant de 
l’agresseur une victime et 
criminalisent une résistance 
légitime”, a-t-il fait observer.
Le Général d’Armée a également 
souligné que “l’instauration des 
fondements d’une communauté 
internationale forte et solidaire 
demeure la meilleure solution 
pour faire face aux violations 
des droits de l’Homme issues de 
l’occupation, où qu’elle soit”.
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Pèlerins bloqués à Djeddah :
Le porte-parole d’Air Algérie donne des explications

L’aéroport d’Alger adopte 
des facilitations pour cette catégorie 

de voyageurs

Merad à Tunis pour prendre part 
à la 41e session du Conseil 

des ministres arabes de l’Intérieur

Un réseau criminel 
facilitant l’entrée de 

Marocains démantelé

Ces derniers jours, de 
nombreux clients de 
la compagnie aérienne 

nationale se plaignaient des 
retards qu’accumulent les vols 
d’Air Algérie. À l’exemple du 
vol AH1004 entre Paris et Alger, 
du jeudi dernier, qui a décollé 
après six heures de retards, un 
autre vol entre Djeddah et Alger 
a connu le même sort.
En effet, sur la toile, la 
publication d’une internaute, en 
l’occurrence Selma Mouloudj, a 
été largement diffusée indiquant 

que de nombreux pèlerins, dont 
ses parents, se sont retrouvés 
bloqués à l’aéroport de Djeddah, 
en Arabie saoudite.

Air Algérie : 
Des pèlerins bloqués 

à Djeddah en Arabie saoudite
Le dimanche, dernier, plusieurs 
pèlerins se retrouvent bloqués 
à l’aéroport de Djeddah, dans 
l’attente de leur vol, assurée par 
la compagnie aérienne nationale, 
Air Algérie. « Air Algérie donnez 
nous des nouvelles, mes parents 
sont coincés à l’aéroport de 

Djeddah depuis plus de 24h et 
aucune nouvelle », écrit la jeune 
femme sur un post LinkedIn.
Par ailleurs, Selma Mouloudj 
explique, dans sa publication, 
qu’elle a contacté le centre 
d’appels de la compagnie, mais 
elle n’a pas obtenu de nouvelles. 
Dans la suite de sa publication, 
l’internaute partage son dernier 
échange téléphonique avec 
sa maman, qui a fait part de 
sa souffrance à l’aéroport de 
Djeddah « ils nous ont enfermé 
comme des moutons, on peut 

même pas sortir de cette salle ! ».
La lanceuse de cette alerte avait 
appelé les responsables de la 
compagnie à prendre en charge 
ces pèlerins. Son message n’est 
pas passé inaperçu. Quelques 
heures plus tard, le chargé de 
communication et le porte-parole 
d’Air Algérie, a répondu à la 
publication de la jeune femme.

En effet, Amine Andaloussi 
a d’abord tenté de rassurer la 
jeune femme « Je comprends 
parfaitement vos inquiétudes, 
il s’agit de vos parents », avant 
d’ajouter « il s’agit d’une panne 
technique, un protocole de 
sécurité a été respecté, l’avion 
va subir les contrôles exigés par 
le constructeur ». Par ailleurs, 
le porte-parole de la compagnie 
aérienne nationale a expliqué 
« que tous les passagers ont été 
pris en charge et hébergés dans 
un hôtel ».

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, en 
compagnie du ministre 

des Transports, Mohamed El 
Habib ahana, ont récemment 
effectué une visite d’inspection 
à l’aéroport d’Alger, Houari 
Boumediene. En marge de 
cette rencontre, le ministre 
des Finances a fait part des 
facilitations adoptées en faveur 
d’une certaine catégorie de 
voyageurs.
Il s’agit des participants du 7ᵉ 
sommets des chefs d’État et de 
gouvernement du forum des 
pays exportateurs de gaz, prévu 
du 29 février au 2 mars à Alger.
L’aéroport d’Alger adopte une 
batterie de nouvelles mesures
La première raison de cette 
visite consiste à s’assurer 
qu’effectivement toutes les 
conditions sont réunies pour 
assurer un meilleur accueil des 

participants à cet événement. 
Dans ce sillage, une batterie de 
mesures a été adopté, au niveau 
de l’aéroport international 
d’Alger pour faciliter le voyage 
de ces participants.
Par ailleurs, Faid a fait savoir 
que des couloirs verts ont été 
mis en place pour « les gens 
qui viendront dans le cadre 
de ce forum ». Notamment, 
pour faciliter les procédures 
douanières. Il explique, 
d’ailleurs, que l’aéroport 
représente la vitrine d’un pays, 
la raison pour laquelle, il veille « 
à ce que toutes les personnes qui 
visiteront l’Algérie dans le cadre 

de cet événement aient une belle 
image du pays ».
Le ministre des Finances a 
indiqué que sa visite a permis 
de tracer des orientations pour 
faciliter les conditions de 
voyages « pour tous les citoyens 
qui rentrent en Algérie ou qui 
voyagent vers l’étranger ». 
Dans ce sillage, Laaziz Faid 
a expliqué que l’Algérie veut 
s’inscrire dans les normes 
internationales en matière des 
procédures douanières et du 
transport de bagages ». Et ce, de 
manière à permettre au voyageur 
de trouver toutes les facilitations 
dès son arrivée dans le pays, tout 
en respectant la réglementation 
sécuritaire et douanière.
De son côté, le ministre des 
Transports a confirmé que 
l’aéroport d’Alger est prêt, à 
tous les niveaux, pour accueillir 
les participants de ce forum.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad est 
arrivé à Tunis pour prendre part 
aux travaux de la 41e session du 
Conseil des ministres arabes de 
l’Intérieur (CMAI), laquelle aura 
à l’ordre du jour, notamment 
l’examen des voies et moyens 
de renforcer la coopération arabe 
commune dans les domaines 
sécuritaires, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.
M. Merad a été accueilli par 
M. Kamel Feki, ministre de 
l’Intérieur de la République 
tunisienne et Dr. Mohamed Ben 
Ali Koumane, Secrétaire général 
(SG) du CMAI, ainsi que par le 
président de l’Université arabe 
de Naif des sciences de la sécurité 

(NAUSS) et l’ambassadeur 
d’Algérie à Tunis.
A cette occasion, ajoute le 
communiqué, le SG du CMAI 
a salué “les efforts importants 
consentis par l’Algérie en vue de 
préserver la sécurité et la stabilité 
dans le cadre d’un environnement 
chergé de défis, outre l’évolution 
importante que connaissent les 
appareils sécuritaires algériens, 
notamment leur attachement 
à intégrer les technologies 
nouvelles”.
Appelant également à 
“consolider la coopération et à 

échanger les expertises dans le 
cadre des espaces scientifiques 
qu’offre l’Université NAUSS “, 
le même responsable a, d’autre 
part, salué “la cadence louable 
de développement” dans le pays.
A l’ordre du jour de cette 
session, figure l’examen “des 
voies et moyens de consolider 
la coopération arabe commune 
dans les domaines sécuritaires, 
la lutte contre le crime 
transfrontalier et la coordination 
des efforts, en vue de faire face 
aux grands risques”, conclut le 
communiqué.

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
(GN) de la wilaya de 

Naâma ont démantelé un 
réseau criminel transfrontalier 
spécialisé dans l’organisation de 
l’entrée et de la sortie illégale 
de Marocains via les frontières 
terrestres.
L’opération a été menée par 
les éléments du Groupement 
territorial de la GN de la 
commune de Kassdir, suite à 
l’exploitation d’informations 
fournies par deux individus de 
nationalité marocaine arrêtés 
pour franchissement illégal des 
frontières.
Une enquête approfondie a 
permis de découvrir le mode 
opératoire du réseau. En effet, 
un individu binational servait 
de point de contact en Algérie, 
recevant des sommes d’argent 
en dinars algériens.
Ensuite, précise le communiqué 
de la Gendarmerie nationale, ce 
même intermédiaire s’occupait 
de les transférer à un complice 

résidant au Maroc via une 
application électronique.

Les éléments de la GN 
procèdent à l’arrestation 
des membres du réseau.

L’investigation, qui a été élargie 
à plusieurs wilayas, a abouti à 
l’arrestation, dans un logement 
servant de centre de passage, de 
six autres membres du réseau, 
tous de nationalité marocaine.
En outre, l’opération a permis 
la saisie de plusieurs éléments 
importants, dont une somme 
d’argent en dinars estimée à 
100 millions de centimes, 3 
440 dirhams marocains, 06 
cartes d’identité marocaines, 03 
passeports marocains, 900 euros, 
50 dinars tunisiens, 10 dollars et 
06 téléphones portables.
Les membres du réseau criminel 
seront présentés devant les 
juridictions compétentes pour 
« crime de contrebande de 
migrants dans le cadre d’un 
groupe criminel transfrontalier 
organisé » et « transfert illégal 
de capitaux ».
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28.000 femmes productives adhèrent au programme de soutien
 à la production nationale

L’eau produite par les usines de dessalement approvisionnera 
les wilayas situées dans un rayon de 150 km

La conjoncture requiert la mobilisation des travailleurs
 pour défendre l’intérêt de la patrie

Aoun évoque avec l’ambassadeur d’Italie les moyens de renforcer 
la coopération bilatérale

La ministre de la 
Solidarité nationale, 
de la Famille et de 

la Condition de la femme 
KaouterKrikou a souligné, 
dimanche à Mostaganem, que 
28.000 femmes productives 
adhèrent actuellement au 
programme de soutien à la 
production nationale lancé par 
le président de la république, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
février 2021.
Supervisant le lancement 
d’une caravane de solidarité 

pour fournir des aides sociales 
et médicales en faveur des 
familles nécessiteuses de 32 
communes, Mme Krikou a 
indiqué que “les cellules de 
proximité de solidarité ont 
une expérience suffisante pour 
cibler les couches à prendre en 
charge et les enquêtes sociales 
ont également un rôle pour 
promouvoir les mécanismes 
de soutien de l’Etat à la femme 
productive”.
“Le programme sectoriel 
de soutien à l’adhésion de 

la femme à la production 
nationale, qui a débuté en 2021, 
a enregistré jusqu’à présent 
28.000 femmes bénéficiaires 
de divers mécanismes de 
soutien et 27.000 femmes 
orientées vers des centres de 
formation professionnelle et 
d’apprentissage, afin d’accéder 
à l’indépendance financière 
pour la femme productive et 
la prise en charge de la famille 
ciblée”, a-t-elle dit.
Lors de sa visite au marché 
de solidarité de la femme 

productive, au niveau du 
parc d’attraction et de 
divertissement “Mostaland”, 
Mme Krikou a déclaré que “la 
stratégie de soutien de l’Etat et 
d’accompagnement à la femme 
productive a commencé par le 
fait que les femmes au foyer 
ont un métier, en passant par la 
formation au niveau des centres 
de formation professionnelle 
et d’apprentissage, jusqu’à 
la création d’une micro-
entreprise productive”.

Le ministre de 
l’Hydraulique, 
TahaDerbal, a affirmé, 

dimanche soir à El Tarf, que les 
wilayas de l’intérieur du pays 
du pays situées dans un rayon 
de 150 km à partir des usines 
de dessalement d’eau de mer, 
“bénéficieront également de 
l’eau potable produite par ces 
unités”.
Le ministre a précisé, dans une 
déclaration à la presse, sur le 
site de la pose des conduites 
entre l’unité de dessalement 
de KoudiatEddraouche (en 
cours de réalisation dans la 
commune de Berrihane) et le 

réservoir principal de 50.000 
m3, en réalisation dans la 
commune du Lac des Oiseaux, 
que la réalisation d’usines de 
dessalement de l’eau de mer 
le long de la bande côtière 
“vise l’accélération du rythme 
d’approvisionnement des 
populations en eau potable, et 

d’améliorer la sécurité de la 
fourniture du précieux liquide”.
Un enjeu, a souligné M. 
Derbal, “qui s’est transformé, 
ces dernières années, en défi 
international prioritaire”.
“La nécessité d’accélérer le 
rythme des travaux durant 
le mois sacré de Ramadhan, 

en optant pour le système du 
travail continu, en 3 x 8, pour 
atteindre les objectifs fixés”, a 
été soulignée par le ministre de 
l’Hydraulique qui a néanmoins 
jugé “satisfaisants” les travaux 
actuels.
Il a également souligné, 
dans le même contexte, que 
les entreprises en charge de 
la réalisation de ces projets 
“disposent des capacités 
humaines, matérielles et 
logistiques nécessaires leur 
permettant d’accélérer le 
rythme de réalisation afin de 
livrer ces projets dans les délais 
contractuels”.

L’usine de KoudiatEddraouche 
dont les eaux dessalées seront 
dirigées vers le réservoir 
principal de 50.000 m3 situé dans 
la commune du Lac des Oiseaux, 
répondra, à terme, aux besoins 
des habitants des wilayas d’El 
Tarf, d’Annaba et de Skikda, 
en plus de neuf communes de 
la wilaya de Guelma, selon les 
explications fournies sur site.
L’usine de KoudiatEddraouche 
qui couvre une superficie totale 
de 11 hectares, est l’une des 
unités de dessalement les plus 
importantes en réalisation à 
travers le pays. Elle produira 
300.000 m3/jour d’eau dessalée.

Le Secrétaire général (SG) 
de l’Union générale des 
travailleurs algériens 

(UGTA), Amar Takdjout a 
affirmé, dimanche à Alger, que 
la conjoncture requerrait la 
mobilisation des travailleurs 
en vue de défendre l’intérêt de 
la patrie dont découlent leurs 
propres intérêts.
Dans une allocution lors d’une 
rencontre organisée au siège de 
l’UGTA, à l’occasion du double 
anniversaire de la création de 
l’UGTA et la nationalisation 
des hydrocarbures, M. Takdjout 
a indiqué que ses missions 

consistaient actuellement à 
“réunir toutes les conditions de 
mobilisation des travailleurs, en 
vue de défendre leurs intérêts et 
l’intérêt de la patrie”.
Et d’ajouter que la conjoncture 
exige l’examen des méthodes de 
défendre l’intérêt national, les 
entreprises économiques et les 
intérêts des travailleurs.
Après avoir salué le capital 
historique et de lutte de la 
centrale syndicale, M. Takdjout 
a appelé à resserrer les rangs 
et à préserver la force de cette 
organisation, à travers le respect 
des lois et la maitrise des 

méthodes de dialogue social et 
de revendication des droits.
Dans le même contexte, le 
responsable syndical a mis en 
avant l’importance d’inculquer 
une véritable culture de 

représentation syndicale, à 
travers la construction de la 
confiance entre les cadres 
syndicaux et les travailleurs et 
l’ouverture des dossiers relatifs à 
l’amélioration des conditions de 
travail, à l’instar du débat autour 
de la médecine de travail, de 
l’environnement de l’entreprise 
et de la sécurité sociale”, 
estimant que “tout éventuel 
abus est la résultante d’un vide 
syndical”.
M. Takdjout a en outre 
souligné la nécessité de 
consolider le dialogue social 
entre les partenaires sociaux 

et l’administration, en tant que 
culture de société, à l’effet de 
remédier aux insuffisances 
enregistrées au niveau de 
leurs établissements, tout en 
contribuant à l’édification des 
entreprises pour en faire un 
véritable partenaire.
En ce qui concerne la formation 
des syndicalistes, M. Takdjout a 
fait état d’un accord de principe 
entre la centrale syndicale et 
certaines entreprises en vue 
de former cette catégorie, 
notamment en ce qui a trait aux 
lois, aux règles et aux techniques 
propres à l’activité syndicale.

Le ministre de 
l’Industrie et de 
la Production 

pharmaceutique, Ali Aoun, 
a reçu, lundi, l’ambassadeur 
d’Italie à Alger, Alberto 
Cutillo, avec lequel il a 
évoqué les moyens de 
renforcer et de développer 
la coopération bilatérale 

dans le secteur, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de la rencontre, les 
deux parties ont abordé 
“l’état des relations algéro-
italiennes à la lumière 
de la grande dynamique 
qu’a connu récemment le 
partenariat entre les deux 
pays à travers les projets 

italiens en Algérie”, précise 
le communiqué.
A cette occasion, M. Aoun 
a appelé à renforcer ces 
relations dans les filières 
industrielles et à explorer 
les domaines de coopération 
pouvant apporter un plus 
aux deux pays dans le 
domaine industriel, ajoute 

la même source.
Les deux parties sont 
également convenues de 
réunir une commission 
conjointe de coopération 
industrielle entre les deux 
pays “dans les meilleurs 
délais”, conclut le 
communiqué.
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Viandes importées à 1200 DA / Kg :
Aucune hausse des prix ne sera tolérée, affirme le ministre 

du commerce

Viandes rouges :
Le PDG d’Alviar, Lamine 
Derradji, démis de ses 

fonctions

Réduction de 10% des prix 
des denrées alimentaires 

durant le mois de Ramadhan

Ramadan 2024 : 
Un programme pour 

l’approvisionnement en produits 
de large consommation

Le ministre du Commerce 
met en garde contre les 
prix des viandes rouges 

importées. Le ministre du 
Commerce, Tayeb Zitouni, a 
poursuivi sa visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya de 
Boumerdès ce lundi. Il a mis en 
garde contre les prix des viandes 
rouges importées par l’Etat, 
rappelant qu’ils sont réglementés 
à 1200 DA le kilo.
En effet, Tayeb Zitouni a été 
catégorique : toute hausse des 

prix ou tout changement de 
vocation des viandes rouges 
importées ne sera pas toléré, et 
il a souligné que le ministère 
du Commerce restera vigilant 
pour garantir le respect de la 
réglementation en vigueur.
De plus, le ministre a également 
informé que les services du 
ministère du Commerce ont 
identifié des cas de changement 
de prix dans plusieurs wilayas 
du pays. Des importateurs ont 
été appréhendés et leurs licences 

d’importation ont été annulées 
pour non-respect des règles 
établies.
Lutte contre la spéculation
En outre, Tayeb Zitouni a 
souligné l’importance de lutter 
contre la spéculation et les 
pratiques illégales qui visent à 
tirer profit de la situation. Il a 
affirmé que des mesures strictes 
seront prises à l’encontre de tous 
ceux qui tentent de contourner 
les réglementations en place.
Le ministre a également annoncé 

que des contrôles renforcés 
seront effectués pour s’assurer 
que les prix fixés sont respectés 
par tous les acteurs du secteur. 
Il a rappelé que la stabilité des 

prix est essentielle pour garantir 
l’accessibilité des produits 
alimentaires à tous les citoyens.
Pour conclure, le ministre du 
Commerce, Tayeb Zitouni a 
appelé les consommateurs à 
signaler toute hausse injustifiée 
des prix et à rester vigilants 
face à d’éventuelles pratiques 
frauduleuses. Il a souligné que 
la collaboration de tous est 
nécessaire pour préserver la 
transparence et l’équité sur le 
marché.

Le ministère de l’Agriculture a 
décidé de mettre fin aux fonctions 
du président-directeur général 

de l’Algérienne des viandes rouges 
(ALVIAR), Lamine Derradji.
Ce limogeage, indique le communiqué du 
ministère, fait suite au non-respect, par de 
L. Derradji, de ses engagements quant à 
l’approvisionnement du marché national 
en viandes rouges.
Pour rappel, Lamine Derradji occupe la 
fonction de PDG d’ALVIAR depuis trois 
(3) années. Il a été nommé à la tête de 
l’organisme en remplacement d’Adlane 

Bédouhene, qui a été relevé de ses 
fonctions pour mauvaise gestion.
Dès lors, les Algériens espèrent que 
son remplaçant fera preuve de plus 
d’efficacité dans la gestion du dossier de 
la viande rouge, surtout que nous sommes 
à quelques semaines seulement du mois 
de Ramadan 2024.

Le ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, Tayeb 
Zitouni, a annoncé, lundi à partir 

de Boumerdes, une baisse de 10% des 
prix des denrées alimentaires, à l’occasion 
du mois de Ramadhan.
Dans une déclaration à la presse en marge 
d’une visite de travail dans la wilaya, 
M. Zitouni a salué “la démarche des 
commerçants et des grands producteurs” 
qui ont soutenu l’idée de réduire d’au moins 
10% les prix des denrées alimentaires 
de large consommation, à l’occasion du 
mois de Ramadhan, comparativement aux 
prix pratiqués durant les autres mois de 
l’année. “C’est une nouvelle initiative sur 
le marché national”, a-t-il relevé.
Le ministre qui a ajouté qu’une autre 
baisse des prix “pouvant atteindre les 
25%”, touchera, également, les denrées 
alimentaires de large consommation 
dans les marchés de proximité, a précisé 
que ces réductions engloberont aussi les 
produits électroménagers, annonçant 
des démarches en cours auprès des 
concernés pour des réductions de 10% 
sur ces équipements, durant le mois de 
Ramadhan.
La réduction des prix des denrées 
alimentaires de large consommation 
durant le Ramadhan 2024 “est la première 
du genre au niveau national” et “elle sera 
élargie à tous les commerçants de détail 
du pays”, a assuré M. Zitouni.
Il a ajouté que les services de contrôle 

représentés, entre autres, par les 
services communaux et les cadres et 
agents des directions du Commerce, 
vont accompagner l’opération en vue 
“d’éviter sa mauvaise exploitation par des 
intermédiaires”.
Le ministre a rassuré, à l’occasion, les 
citoyens quant à “la disponibilité de tous 
les produits alimentaires durant le mois de 
Ramadhan 2024”.
Il a affirmé “qu’aucune hausse des prix 
ne sera justifiée, ni admise concernant les 
prix des viandes rouges d’importation, 
dont le kilogramme est réglementé à 1.200 
DA, car destinées à la consommation 
domestique et familiale”.
Le ministre a fait cas, à ce propos, de 
l’arrestation d’un nombre d’importateurs 
et du retrait des licences d’exploitation à 
certains d’entre eux, après des constats 
d’infractions dans les prix ou de la 
destination de cette viande à un autre 
usage que celui de la consommation 
domestique. “Les agents de contrôle 
demeureront vigilants et à l’affût des 
contrevenants”, a-t-il averti.
S’exprimant sur sa visite dans la wilaya 
de Boumerdes, M. Zitouni a souligné 
qu’elle vise à s’enquérir des préparatifs 
du mois de Ramadhan, notamment 
concernant l’ouverture des marchés de 
proximité et la vente des produits de 
large consommation, tout en incitant les 
opérateurs à une réduction des prix.

Ahmed Mokrani, Directeur Général 
de la Régulation des Activités et 
de leur Organisation au Ministère 

du Commerce et de la Promotion des 
Exportations, déclare être pleinement 
préparé pour soutenir l’approvisionnement 
en produits de grande consommation pour 
le mois sacré de Ramadan.
Mekrani, lors d’une interview à la radio 
algérienne, souligne que son ministère a 
commencé les préparatifs en coordination 
avec toutes les parties prenantes, y compris 
les ministères concernés, les secteurs de 
l’agriculture et de l’industrie, ainsi que les 
organismes responsables de la régulation 
et de la distribution.
En réponse aux fluctuations observées 
dans certaines régions du pays, les 
quotas des minoteries de semoule ont été 
augmentés de 20%, portant la capacité 
de production à 60% au lieu de 40%. 
Cette mesure s’applique également à des 
produits de première nécessité tels que le 
sucre et l’huile.
Concernant les produits agricoles à grande 
consommation comme les pommes de 
terre, les oignons et l’ail, le Ministère du 
Commerce travaille en collaboration avec 

le Ministère de l’Agriculture pour réguler 
le marché en stockant des quantités 
significatives.
Environ 106 000 tonnes de pommes de 
terre, 30 000 tonnes d’oignons et près 
de 10 000 tonnes d’ail ont été stockées 
pour éviter toute pénurie ou augmentation 
des prix pendant les périodes de faible 
production, notamment pendant les mois 
de Ramadan en mars et avril.
Importations de viande rouge et 
distribution de lait subventionné
Mekrani annonce l’octroi de licences à 
59 importateurs de viande rouge, avec 
plus de 111 000 tonnes prévues pour être 
importées en toute facilité pendant le mois 
sacré.
Le Ministère a finalisé la carte nationale 
de distribution de lait subventionné, offert 
à 25 dinars. Les quotas de production ont 
été augmentés de 14 000 à 21 000 tonnes 
pour répondre à la demande croissante.
En préparation du Ramadan, le Ministère 
du Commerce et de la Promotion des 
Exportations prend des mesures proactives 
pour assurer la stabilité des marchés et 
garantir l’approvisionnement adéquat des 
produits de première nécessité.



ASSOCIATION NATIONALE DES ANCIENS JOUEURS :

Les anciens footballeurs d’Annaba honorés en présence du Wali

ANNABA /  COLLECTIVITÉS LOCALES

Perfectionnement des élus locaux :
Des formations programmées au profit des élus

ANNABA / OPGI

Inspection et évaluation de l’avancement des travaux 
des projets de logements

Les anciens footballeurs de 
la ville des jujubes ont été 
honorés, hier, lors d'une 

réception organisée par l’association 
nationale des anciens joueurs. Les 
anciens joueurs  ont été récompensés  
au siège de la wilaya en présence du 
premier responsable de l’exécutif, 
Abdelakder Djellaoui. Une belle 
initiative des dirigeants de cette 
association qui a apporté du baume 
dans le cœur de ces anciennes 
gloires du football, qui demeurent  
toujours dans l'esprit et la mémoire 
des passionnés de la balle ronde en 
Algérie. Celles-là mêmes qui ont 
donné tant de joie à une population 
qui a montré plus d'une fois son 

extraordinaire dévouement. Une 
initiative saluée par bons nombre 
d'anciens joueurs qui, pour certains, 
vivent dans un total dénuement. 
Des footballeurs qui ont fait les 
beaux jours des clubs locaux et qui, 
concrètement, méritent plus d'un 
hommage au vu de tout ce qu'ils ont 
donné pour le pays d'une manière 
générale, et leurs clubs en particulier. 
Il y aura toujours des personnes qui 
se souviendront des réalisations 
de leurs aînés. Les  footballeurs 
honorés sont les Atoui Ali et Ahmed, 
Bouziane, Taibi, Djeffal Abdelhafid 
et Bensaci Abderrezak. Les équipes 
et les citoyens ont souhaité également 
un prompt rétablissement à Bensaci 
Abderrezak et lui ont souhaité longue 
vie.

Dans le cadre du 
perfectionnement des 
élus locaux dans le 

domaine de la gestion locale, une 
louable initiative organisée par 
la Direction de l'Administration 
Locale  et la  Direction des 
Ressources Humaines, en 
collaboration avec le secteur de 
la justice a eu lieu au siège de 
la wilaya. Ainsi, les P/APC que 
compte la wilaya d’Annaba ont 

suivi lundi la dernière séance  
de formation sous le thème ’’ 
Les litiges après les opérations 
de  démolition‘. Cette formation 
intervient en application des 
instructions du ministère de 
l'intérieur, des collectivités 
locales et de l'urbanisme, 
relatives à l'organisation de 
stages de formation au profit des 
P/APC. Chaque communication 
a été suivie d'un débat, ce qui 
a fait que cette formation a été 
suivie avec intérêt par les élus.

Dans le cadre d’une 
inspection approfondie, 
le représentant du 

ministère de tutelle et le DG de 
l’OPGI, accompagnés de divers 
responsables locaux et cadres 
du secteur, ont effectué une 
visite sur le terrain, dimanche 
passé en vue d’évaluer le taux 
d’avancement des travaux 
des projets de logements, qui 

sous toutes réserves devraient 
être réceptionnés avant le 05 
juillet prochain. Faisaient partie 
de la délégation, le directeur 
du logement, le directeur de 
l’urbanisme, de l’architecture 
et de la construction, ainsi 
que le chef du département de 
contrôle des projets à l’OPGI. 
Etaient également présents les 
responsables des projets de 
logement et les représentants des 
entreprises de réalisation et des 

bureaux d’études.
L’objectif principal de cette 
sortie était de constater sur 
place l’état d’avancement 
des travaux au niveau de 
plusieurs sites de réalisation. 
Une attention particulière a été 
portée sur la qualité des travaux 
d’aménagements intérieurs et 
extérieurs. Au terme de cette 
inspection, des directives claires 
ont été émises concernant le 
respect des délais d’achèvement 

et le respect des normes de qualité 
exigées. En effet, des instructions 
spécifiques ont signifiées aux 
entreprises de réalisation et aux 
bureaux d’études impliqués, 
soulignant l’impératif de 
respecter les critères de qualité 
énoncés dans les cahiers des 
charges. Des mesures correctives 
ont été discutées pour résoudre 
les éventuels retards ou 
problèmes de qualité identifiés 
lors de l’inspection.

Il a été souligné l'importance 
cruciale de respecter les délais 
fixés, soulignant que la livraison 
des logements dans les temps 
impartis est essentielle pour 
répondre aux besoins croissants 
de la population en matière de 
logement. Les responsables 
présents ont insisté sur la 
nécessité d’assurer la conformité 
aux normes de qualité, tant pour 
les travaux intérieurs que pour 
les aménagements extérieurs.

Sihem.Ferdjallah

S.Ferdjallah

Sara.Y
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Les services de sécurité, ont 
éradiqué, hier,  le marché illégal 
situé à  Max Marchands  au niveau 

de champs de Mars,  débarrassant sur 
leur passage tous les étals de fortune 
des vendeurs  illégaux. Ces mesures 
rentrent dans le cadre de la campagne 
élargie lancée par les services de police   
pour supprimer les marchés informels. 
L’opération d’éradication des marchés 
informels a été favorablement accueillie 
par les riverains qui étaient confrontés 
à un problème d’insalubrité publique. 
Entamée, la matinée, par des policiers, 
l’opération n’a suscité aucune réaction 
violente chez les pseudos commerçants. 
Initiée dans le cadre de la préservation 

de l’environnement, cette opération, a 
permis de dégager les espaces squattés par 
les marchands de l’informel. Ces derniers 
venant, pour la plupart, de localités 
avoisinantes. Ils viennent tôt le matin avec  
de différents produits à écouler dans ce 
marché et bloquent la voie publique, aussi 
bien aux passants qu’aux automobilistes. 
Une initiative à encourager. 

En application des recommandations 
du wali, et dans le cadre du suivi 
de la situation environnementale, 

l’entreprise  de gestion d’enfouissement 
technique a  mené une campagne de 
nettoyage à grande échelle, qui a ciblé 
les cités  de la nouvelle ville Benaouda 
Benmostefa (Ex-Draa Erich). L’opération  
a  porté sur  le nettoyage de plusieurs 
cités et rues de ladite localité qui connaît, 
notamment depuis ces derniers mois, 
une dégradation avancée du cadre de 
vie, avec, en particulier, la prolifération 
et l’accumulation de déchets ménagers 
et d’ordures ménagères avec toutes les 

conséquences néfastes que cela peut 
engendrer sur la santé du citoyen et sur 
l’environnement.   D’importants moyens 
matériels et humains pour l’éradication 
de décharges ainsi que pour la collecte 
des déchets et ordures ménagères ont été 
mobilisés à cet effet.

ANNABA / COMMERCE

Ouverture du marché Errahama 
à El Bouni : Soutien aux ménages 

à faibles revenus  

ANNABA / CRIMINALITÉ

Démantèlement d’un réseau 
de trafiquants de substances 

hallucinogènes (Ecstasy)
Arrestation de deux individus 

ANNABA / LUTTE CONTRE
LE COMMERCE INFORMEL

Le marché informel de la place 
“Champ de Mars’’ délocalisé 

par la police

ANNABA / CAMPAGNE D’HYGIÈNE 
ET DE PROPRETÉ 

Mobilisation pour un grand 
toilettage à la circonscription 

“Benaouda Benmostefa’’

En prévision du mois sacré de 
Ramadhan, il a été procédé, hier 
lundi, à El Bouni à l’ouverture du 

marché ‘’Errahma’’, sous la direction du 
DCP, Lachkab Seif Eddine, accompagné 
du directeur régional du commerce, 
Abdelatif Aichaoui, ainsi que du P/APC 
d’El Bouni. La cérémonie d’ouverture 
de cet espace eu lieu à l’emplacement 
de Boukhadra-3, en présence de divers 
représentants locaux. M. Lachkab Seif 
Eddine a souligné l’importance de ce 
marché en tant qu’espace commercial 
au profit des commerçants locaux et des 
habitants d’El Bouni, offrant une variété 
de produits alimentaires, fruits, légumes 
et viandes rouge et blanche, lait et dérivés   
pour répondre aux besoins des citoyens 

pendant le mois sacré de Ramadhan. 
Le directeur régional du commerce a 
procédé à l’inauguration, dudit marché 
et de ses activités. M. Abdelatif Aichaoui 
a exprimé son enthousiasme quant à 
cette initiative, soulignant l’impact 
positif sur l’économie locale. Le marché 
‘’Errahma’’ d’El Bouni promet d’être un 
lieu de rencontres, offrant une diversité 
de produits au profit des ménages à bas 
revenus.

Au cours de la semaine dernière, 
les autorités de la direction 
régionale de lutte contre le trafic 

de drogue à Annaba ont pu mettre fin aux 
activités d’un réseau criminel organisé 
spécialisé dans le trafic de comprimés 
‘’ecstasy’’. Cette opération, menée avec 
professionnalisme dans le cadre des 
efforts continus pour éradiquer le fléau 
des trafics de drogues et des substances 
psychotropes, a abouti à l’arrestation de 
deux individus âgés de 35 et 46 ans.
L’enquête, qui s’étendait sur plusieurs 
wilayas du pays, a permis aux forces de 
l’ordre de démanteler une organisation 
criminelle impliquée dans le trafic 
illicite d’ecstasy, une drogue synthétique 
particulièrement prisée par certaines 
franges de la société. Les autorités ont mis 

fin à cette activité illicite et ont présenté 
les mis en cause par devant le procureur 
de la république à Sétif.
Au cours de l’opération, pas moins de 
5343 comprimés d’ecstasy ont été saisis, 
mettant ainsi un terme aux activités 
illicites  de ce réseau de trafiquants. En 
plus des stupéfiants, deux téléphones 
portables ont également été confisqués, 
fournissant des informations potentielles 
sur les autres complices. 
Les suspects comparaitront devant la 
justice pour répondre de divers chefs 
d’accusation, notamment la possession, 
le stockage, et le transport illégal 
d’ecstasy en vue de la vente. De plus, 
des accusations de blanchiment d’argent 
ont été retenues contre eux, soulignant 
la volonté des autorités de lutter contre 
toutes les facettes des activités criminelles 
liées au trafic de drogue.

Sara.Y

S.F

S.F
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Erratum
Lors notre édi� on N°3725 du 26 février 2024, 
une erreur involontaire s’est glissée au niveau 
du � tre “53 ans après la na� onalisa� on des 
hydrocarbures par Feu Houari Boumediene, 
l’Algérie d’Abdelmadjid Tebboune  pris son 
élan”

Il y a lieu de lire « 1971-2024 » 
et non « 1971-1924 »

Nous nous en excusons auprès de nos fi dèles 
lecteurs et lectrice 

La rédac� on
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Sous les directives 
de la ministre de la 
solidarité nationale, de 

la famille et de la condition 
de la femme, ainsi que du 
wali, Abdelkader Djellaoui, 
la direction des affaires 
sociales et de la solidarité a 
organisé des sorties nocturnes 
visant à prendre en charge les 
personnes sans abris (SDF).
C’est sous la supervision de la 
direction des affaires sociales 
et de la solidarité d’Annaba, 
que cette initiative s’est 
déroulée, en collaboration 

avec la sûreté de wilaya, la 
protection civile, la direction 
de la santé et de la population, 
l’établissement hospitalier 
spécialisé Abu Bakr Razi, 
l’APC, et le Croissant-Rouge 
Algérien. Chaque intervention 
a été minutieusement planifiée 
et exécutée, impliquant 
toutes les parties prenantes 
pour garantir une assistance 
complète aux personnes 
fragiles. L’objectif principal 
de ces sorties nocturnes 
était d’assurer la sécurité, 
le bien-être et la prise en 
charge appropriée des 

personnes vulnérables sans 
domicile fixe. Chaque cas a 
été évalué individuellement, 
permettant ainsi une approche 
personnalisée pour répondre 
aux besoins spécifiques de 
chaque personne.
Notons que cette initiative 
ne se limite pas à une action 
ponctuelle, mais s’inscrit 
dans une démarche continue. 
La persistance de ces efforts 
témoigne de l’engagement 
durable des autorités locales 
pour soutenir et assister 
les personnes les plus 
défavorisées.

ANNABA / DASS          

Action concertée de solidarité au profit des sans-abris
Sara.Y

Le ministre des 
Transports, Mohamed 
El Habib Zahana, a 

présidé, lundi à Alger, deux 
réunions avec des opérateurs 
et investisseurs dans le secteur 
des transports maritime et 
aérien pour examiner et prendre 
en charge leurs préoccupations 
professionnelles, indique un 
communiqué du ministère.
La première réunion, tenue au 
siège du ministère en présence 
de cadres de l’administration 
centrale, a permis d’écouter les 
préoccupations des opérateurs 
et investisseurs dans le transport 
maritime et de discuter des 

solutions à apporter aux 
problèmes qu’ils rencontrent, 
notamment la simplification 
des mesures encadrant cette 
activité, selon le communiqué.   
Le ministre a souligné la 
nécessité d’accompagner les 
opérateurs et les investisseurs 
et de prendre en charge leurs 
préoccupations, rappelant 
les dispositions et mesures 
approuvées par le ministère 
et la stratégie tracée pour 
encourager l’investissement 
privé dans le transport maritime 
et dynamiser ce secteur 
vital, levier important d’un 
développement économique 

durable.
Consacrée à l’écoute des 
préoccupations des opérateurs 
et investisseurs dans le transport 
aérien et à la présentation de 
leurs expériences, la deuxième 
réunion a été ponctuée par un 
large débat autour des entraves 
rencontrées par les opérateurs 
et les moyens d’y remédier en 
vue d’imprimer une nouvelle 
dynamique à ce secteur.
M. Zahana a appelé à 
accompagner les opérateurs 
et à travailler en synergie 
pour prendre en charge leurs 
préoccupations, citant la série 
de mesures prises par les hautes 

autorités du pays pour attirer les 
investissements et encourager 
les opérateurs à se lancer dans 
ce domaine, à même d’ouvrir 
de nouvelles perspectives 

économiques contribuant à la 
création d’une valeur ajoutée 
dans le secteur des transports 
et d’autres secteurs, conclut la 
même source.

TRANSPORTS MARITIME ET AÉRIEN :      

Zahana examine les préoccupations des opérateurs 
et investisseurs

Le Président-Directeur 
général (P-dg) du groupe 
Sonelgaz, Mourad Adjal, 

a affirmé, dimanche passé, à 
Constantine que “deux centres 
de transformation électrique 
60-30 et 60-10 kilovolts seront 
réceptionnés dans la commune 
d’El Khroub avant fin 2024 
pour renforcer l’alimentation 
de la wilaya en cette énergie 
vitale”.

Dans une déclaration à la presse 
en marge de sa visite dans la 
wilaya, M. Adjal a précisé que 
le premier centre 60-10 KV 
sera réceptionné au lieudit 
Ain El Bey près de Guetar El 
Aïch et le second 60-30 KV 
dans la localité d’El Baâraouia 
de sorte à assurer à terme 
l’autosuffisance électrique 
pour la daïra d’El Khroub et la 
circonscription administrative 

Ali Mendjeli.
Selon les explications données 
sur site, le taux d’avancement 
des travaux du centre d’Ain El 
Bey mobilisant une enveloppe 
financière de 750 millions DA a 
atteint pas moins de 72% tandis 
celui du centre d’El Baâraouia 
qui mobilise un investissement 
de 750 millions DA a atteint 
46%.
Lors de son inspection d’autres 
projets d’électricité en cours, 
M. Adjal a révélé la réception 
“avant fin avril prochain” de 
l’opération d’aménagement 
d’injecteur électrique 120 
méga-voltampères dans la 
commune de Didouche Mourad 
dans une opération anticipée 
pour assurer une couverture 
électrique continue et de qualité 
durant l’été 2024, en attendant 
la réception du transformateur 
électrique 220-60 kilovolts dans 
la même collectivité locale.

Avec la mise en service 
de cet injecteur, le volume 
d’injection en électricité 
estimée actuellement à 835 
méga-voltampères passera 
à 955 méga-voltampères, ce 
qui représente une capacité 
amplement suffisante pour 
répondre aux besoins en 
électricité de la wilaya 
puisque seuls 40% en seront 
consommés.
Le P-dg de Sonelgaz a 
affirmé que Constantine est 
actuellement une des meilleures 
wilayas en termes de couverture 
par les réseaux d’électricité et 
de gaz avec des taux atteignant 
99 % pour l’électricité et 95% 
pour le gaz naturel.
Il a également ajouté que les 
zones industrielles et les zones 
des activités de la wilaya sont 
alimentées en électricité et 90% 
des projets de raccordement 
des exploitations agricoles 

au réseau électrique ont été 
concrétisés, estimant que le 
groupe Sonelgaz aura ainsi 
honoré tous les engagements 
pris en faveur de cette wilaya au 
cours de la visite effectuée au 
mois de mai de l’année passée.
Selon le même responsable, les 
taux de couverture des zones 
d’ombre de cette wilaya par 
les deux réseaux d’électricité 
et de gaz naturel ont atteint 
respectivement plus de 87% et 
plus de 96%.
Adjal a rappelé que la wilaya 
de Constantine a bénéficié 
de la réalisation de 11 projets 
essentiellement de postes de 
transformation électrique 220-
60 kilovolts et 60.30 kilovolts 
pour une enveloppe financière 
dépassant les 23 milliards DA en 
vue de “résoudre le problème de 
coupure du courant électrique et 
d’assurer un service public de 
qualité, notamment en été”.

CONSTANTINE       

Réception de deux centres de transformation électrique 
“avant fin 2024”



Le gouvernement palestinien remet sa démission 
au président Abbas 

Soudan 
L’aide humanitaire vitale pour le Darfour bloquée 

par les autorités

Le gouvernement de 
l’Autorité palestinienne, 
qui siège en Cisjordanie 

occupée, a remis lundi sa 
démission au président Mahmoud 
Abbas, a déclaré le Premier 
ministre Mohammed Shtayyeh.
“J’ai présenté la démission du 
gouvernement à monsieur le 
Président le 20 février et je la 
remets aujourd’hui par écrit”, a 
déclaré M. Shtayyeh à Ramallah, 
précisant que cette décision 
intervenait notamment “à la 
lumière des développements 
liés à l’agression contre Gaza” 
et à “l’escalade” en Cisjordanie 
occupée.
Depuis le début de la guerre à 
Gaza le 7 octobre dernier entre 
Israël et le mouvement islamiste 
palestinien Hamas, de nombreux 

Palestiniens ont critiqué le 
président Mahmoud Abbas, 88 
ans, pour son “impuissance” 
face aux raids israéliens dans la 
bande de Gaza et à la montée 
en puissance des violences en 
Cisjordanie occupée.

Depuis des affrontements 
fratricides en juin 2007, le 
leadership palestinien est divisé 
entre l’Autorité palestinienne de 
Mahmoud Abbas, qui exerce un 
pouvoir limité en Cisjordanie, 
territoire occupé depuis 1967 

par Israël, tandis que le Hamas 
contrôle la bande de Gaza.
La démission du gouvernement 
Shtayyeh intervient alors que des 
pays de la région, occidentaux 
et des opposants à Mahmoud 
Abbas plaident pour une Autorité 
palestinienne réformée qui 
serait à terme en charge de la 
Cisjordanie et de la bande de 
Gaza et ce, sous la bannière d’un 
Etat palestinien indépendant.
Dans un entretien la semaine 
dernière avec l’AFP, l’opposant 
Nasser al-Kidwa, neveu du 
défunt Yasser Arafat, avait 
appelé à un “divorce à l’amiable” 
avec Mahmoud Abbas et à une 
nouvelle unité du leadership 
politique palestinien, incluant 
certains membres du Hamas.
La guerre a été provoquée le 

7 octobre par une attaque sans 
précédent menée en Israël par des 
commandos du Hamas infiltrés 
depuis Gaza, qui a entraîné la 
mort d’au moins 1.160 personnes, 
en majorité des civils, selon 
un décompte de l’AFP réalisé 
à partir de données officielles 
israéliennes.
En représailles, Israël a juré 
d’anéantir le Hamas, au pouvoir 
à Gaza depuis 2007 et qu’il 
considère, de même que les Etats-
Unis et l’Union européenne, 
comme une organisation 
terroriste.
L’offensive israélienne a fait 
29.692 morts à Gaza, en grande 
majorité des civils, depuis le 7 
octobre, selon le dernier bilan en 
date du ministère de la Santé du 
Hamas.

Les autorités soudanaises 
loyales à l’armée bloquent 
l’aide humanitaire destinée 

au Darfour, un acte dénoncé par 
les organisations humanitaires et 
les Etats-Unis qui s’alarment de 
la situation catastrophique pour 
une population au bord de la 
famine.
“Les enfants et les bébés meurent 
déjà de faim et de malnutrition, 
il y aura un impact humanitaire 
immense (...) et potentiellement 
des taux de mortalité à grande 
échelle”, a affirmé à l’AFP 
dimanche un membre d’une 
ONG internationale déployée 
dans cette région de l’ouest du 
Soudan, qui a requis l’anonymat 
pour ne pas mettre en danger sa 
mission.
L’ONU et les Etats-Unis ont 
dénoncé le blocage de cette aide 

vitale pour le Darfour, où un quart 
des 48 millions de Soudanais 
sont victimes d’une catastrophe 
humanitaire.
La guerre a éclaté le 15 avril 
dernier entre le chef de l’armée, le 
général Abdel Fattah al-Burhane, 
et son ex-adjoint, le général 
Mohamed Hamdane Daglo, 
patron des paramilitaires des 
Forces de soutien rapide (FSR). 
Elle a fait des milliers de morts et 
provoqué le déplacement de près 
de huit millions de personnes, 
selon l’ONU.
Les FSR sont constituées par 
les anciens miliciens arabes 
Janjawids, qui menaient il y a 
une décennie une politique de 
terre brûlée au Darfour pour l’ex-
président Omar el-Béchir.
Les FSR contrôlent quatre des 
cinq capitales du Darfour, coupé 

du reste du pays depuis des mois. 
La majorité de l’aide humanitaire 
arrive à Port-Soudan, sur la 
mer Rouge, où est basé le 
gouvernement loyal à l’armée.
L’aide humanitaire de l’ONU 
passe au Darfour par la frontière 
tchadienne où “les autorités 
limitent les opérations”, a 
indiqué récemment Eddie Rowe, 
le représentant du Programme 
alimentaire mondial (PAM) au 
Soudan.
Le porte-parole du département 
d’Etat, Matthew Miller, a 
exprimé vendredi “la grande 
inquiétude” de Washington après 
la “récente décision (de l’armée) 
d’interdire le passage par la 
frontière tchadienne de l’aide 
humanitaire et les informations 
selon lesquelles (l’armée) 
empêche l’aide de parvenir 

aux populations dans les zones 
contrôlées par les FSR”.
Les Etats-Unis ont également 
dénoncé “les pillages de maisons, 
de marchés et d’entrepôts 
d’aide humanitaire” par les 
paramilitaires.
Le ministère soudanais des 

Affaires étrangères a rejeté 
les “fausses accusations” de 
Washington, affirmant que la 
frontière soudano-tchadienne 
était “le principal point d’entrée 
pour les armes et les équipements” 
utilisés pour commettre des 
“atrocités” contre les Soudanais.

La victoire face à la Russie 
“dépend de vous”, a lancé 
dimanche le président 

ukrainien Volodymyr Zelensky 
à ses alliés occidentaux dont il 
attend armes et munitions, tout 
en se disant “sûr” que le Congrès 
américain finirait par approuver 
une aide tant attendue.
M. Zelensky, qui s’est exprimé 
lors d’une conférence de presse 
à Kiev, a par ailleurs indiqué 
que 31.000 soldats ukrainiens 
avaient été tués en deux ans de 
guerre depuis l’invasion russe le 
24 février 2022.
Il a également affirmé que la 
Russie avait réussi à mettre la 
main sur les plans de la contre-
offensive ukrainienne de l’été 
2023, avant même que celle-ci 

ne commence, son échec ayant 
porté un coup dur à l’Ukraine.
Interrogé sur l’éventualité d’une 
défaite de Kiev, le président a 
répondu que “la question de 
savoir si l’Ukraine perdra, si 

la situation sera très difficile 
et s’il y aura un grand nombre 
de victimes dépend de vous, 
de nos partenaires, du monde 
occidental”.
Les alliés occidentaux, dont le 

soutien est essentiel pour Kiev, 
rechignent ces derniers mois à 
valider de nouvelles enveloppes 
budgétaires pour obtenir plus 
d’armes et de munitions, 
dont l’armée ukrainienne 
a cruellement besoin pour 
repousser les assauts des forces 
russes.
Mais Volodymyr Zelensky s’est 
dit “sûr” d’un vote “positif” du 
Congrès américain pour valider 
une aide de 60 milliards de 
dollars, actuellement bloquée 
par les troupes républicaines de 
Donald Trump, majoritaires au 
Congrès.
Ces derniers jours, le dirigeant 
ukrainien a enjoint à plusieurs 
reprises à ses alliés occidentaux 
de livrer l’assistance militaire 

plus rapidement, réclamant 
notamment des munitions, 
davantage de systèmes de 
défense aérienne et des avions de 
combat.
“Si nous sommes forts, avec 
des armes, nous ne perdrons pas 
cette guerre”, a-t-il assuré.
D’autant que la moitié des 
armes occidentales promises à 
Kiev sont livrées avec du retard, 
selon le ministre ukrainien de la 
Défense, Roustem Oumerov.
“A l’heure actuelle, un 
engagement n’est pas synonyme 
de livraison, 50% de (ces) 
engagements ne sont pas livrés 
dans les temps”, a-t-il déclaré 
lors d’un forum à Kiev consacré 
au deuxième anniversaire de 
l’invasion russe de l’Ukraine.
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La victoire de l’Ukraine sur la Russie dépend de l’Occident, dit Zelensky



Des milliers de personnes manifestent en France pour l’Ukraine

Deux avions saoudiens livrent des camions et des monte-charges pour 
soutenir l’aide égyptienne à Gaza

Premières frappes israéliennes sur l’est du Liban, le Hezbollah 
abat un drone israélien

PARIS: Des milliers de 
personnes ont manifesté  
en France pour marquer 

leur soutien à l’Ukraine, deux 
ans après l’invasion du pays 
par les troupes de Moscou, ont 
constaté des journalistes de 
l’AFP.
A Paris et dans une dizaine 

d’autres villes françaises, 
des Ukrainiens, des Français, 
souvent enroulés dans le 
drapeau jaune et bleu de 
l’Ukraine, se sont rassemblés 
pour dire leur solidarité 
mais aussi leur inquiétude 
au moment où les forces de 
Kiev, en manque d’armes et 

de munitions, sont dans une 
position très difficile face aux 
troupes russes.
Dans la capitale, quelques 
milliers de personnes ont 
marché entre les places de la 
République et de la Bastille, 
dans un calme imposant, 
parfois rompu par des 
“Poutine assassin !” “Russie 
hors d’Ukraine !”.
Parmi les manifestants, 
quelques opposants russes de 
l’association Russie Libertés, 
et des élus, comme le sénateur 
écologiste Yannick Jadot.
A Marseille (sud-est), ville 
jumelée avec le grand port 
ukrainien d’Odessa, entre 150 
et 200 personnes, dans un flot 
de drapeaux ukrainiens, se sont 
rassemblées devant l’hôtel de 
ville et ont observé une minute 

de silence en mémoire des 
Ukrainiens morts à la guerre.
“C’est une guerre 
épouvantable. Poutine est 
en lien avec toutes sortes de 
dictateurs et fait grimper les 
fascismes, c’est pourquoi il est 
normal de soutenir l’Ukraine”, 
a témoigné à l’AFP Nina 
Navarro, 65 ans.
A Nice (sud-est) 500 personnes 
ont défilé sur la promenade des 
Anglais, selon l’Association 
franco-ukrainienne de la Côte 
d’Azur (Afuca).
“Il ne faut pas le dire mais 
nous sommes épuisés. Cela 
fait deux ans que l’Ukraine 
paye très très cher. Nous, on 
a fait nos preuves, maintenant 
il faut que l’Europe ouvre les 
yeux et comprenne que cela 
ne sert à rien de chercher un 

compromis avec Poutine”, 
a expliqué à l’AFP Irina 
Bourdelles, la présidente de 
l’Afuca.
A Toulouse (sud-ouest), 
environ 200 personnes se sont 
rassemblées devant une statue 
du célèbre poète ukrainien 
Taras Chevtchenko.
“Qu’on se retrouve tous 
ensemble, dans une sorte de 
communion, ça nous aide”, a 
confié à l’AFP Savin Oleg, un 
Franco-Ukrainien de 51 ans 
installé en France depuis près 
de 30 ans.
A Bordeaux, plusieurs 
centaines de manifestants 
ont défilé sous les slogans 
“aider l’Ukraine” et “armer 
l’Ukraine”.

RIYAD : Deux avions 
de secours saoudiens, 
transportant des 

camions et des monte-
charges pour contribuer 
aux actions de secours 
à Gaza, sont arrivés à 
l’aéroport international El-
Arish d’Égypte, a rapporté 
l’agence de presse étatique 
SPA.
Les deux camions et les 
monte-charges ont été 
livrés au Croissant-Rouge 
égyptien afin de faciliter le 
chargement et le transport 
de l’aide arrivant à El-Arish 
pour la population de Gaza.
Il s’agit des 39e et 40e 
avions de secours saoudiens 

envoyés par l’agence d’aide 
KSrelief depuis le lancement 
d’une campagne nationale en 
Arabie saoudite en novembre 
de l’année dernière pour 
soutenir le peuple palestinien 
dans la bande de Gaza.

Les bombardements intensifs 
d’Israël sur Gaza depuis le 7 
octobre ont tué près de 30 
000 Palestiniens et déplacé 
environ 2,4 millions de 
personnes.
« Cette action s’inscrit dans 

le cadre du rôle historique 
du Royaume, connu pour 
son engagement de longue 
date aux côtés des pays et 
des peuples dans le besoin et 
touchés par les nombreuses 
crises et les défis auxquels 
ils sont confrontés », a 
déclaré KSrelief dans un 
communiqué.
Pendant ce temps, les équipes 
de KSrelief ont poursuivi 
leur distribution alimentaire 
au Liban et au Soudan, pays 
touchés par la crise.
Les réfugiés syriens et 
palestiniens, ainsi que la 
communauté d’accueil dans 
le nord du Liban, reçoivent 
du pain quotidiennement 

(Photo, Fournie)
Au total, 25 000 paquets 
de pain sont distribués 
quotidiennement aux 
réfugiés syriens et 
palestiniens, ainsi qu’à 
la communauté d’accueil 
dans le nord du Liban, dans 
le cadre du projet de la 
boulangerie caritative Al-
Amal, dans le gouvernorat 
d’Akkar et le district d’Al-
Minieh.
Au Soudan, 2 570 
bénéficiaires de la localité 
d’El-Suki dans l’État de 
Sennar ont reçu 641 paniers 
alimentaires dans le cadre du 
projet de soutien à la sécurité 
alimentaire.

BEYROUTH: Le 
puissant Hezbollah a 
affirmé  avoir abattu à 

l’aide d’un missile sol-air un 
gros drone israélien au-dessus 
du sud du Liban, théâtre de 
violences quotidiennes entre 
l’armée israélienne et la 
formation pro-iranienne.
“L’unité de défense anti-
aérienne” du Hezbollah 
“a abattu un gros drone 
israélien de type Hermes 
450 à l’aide d’un missile 
sol-air”, a annoncé la 
formation libanaise dans un 
communiqué.

Elle a précisé que l’incident 
s’était produit dans la région 
de l’Iqlim al-Touffah, un 
bastion du Hezbollah à 
une vingtaine de km de la 
frontière avec Israël.
Le Hezbollah a assuré qu’il 
allait “continuer à faire face 
aux avions ennemis et les 
empêcher de réaliser leurs 
objectifs”.
Depuis le début de la 
guerre à Gaza entre Israël 
et le mouvement islamiste 
palestinien Hamas le 7 
octobre, le mouvement 
islamiste libanais cible 

quotidiennement des positions 
miliaires israéliennes, en 
soutien à son allié palestinien, 
et Israël mène des frappes sur 
le Liban.
Au moins 278 personnes, 
dont 193 combattants du 
Hezbollah, des militants 
d’autres formations qui lui 
sont alliées et 44 civils, ont 
été tuées en plus de quatre 
mois de conflit, selon un 
décompte de l’AFP.
Côté israélien, dix soldats et 
six civils ont été tués, selon 
l’armée.
Dimanche, le ministre 

israélien de la Défense, Yoav 
Gallant, a averti qu’une 
éventuelle trêve dans les 
combats avec le Hamas dans 

la bande de Gaza n’entamerait 
pas “l’objectif” d’Israël de 
repousser le Hezbollah de sa 
frontière nord.
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EN :
Le nouveau sélectionneur attendu à Alger avant jeudi

EN :
La FAF doit vite relancer Adli

Youcef Atal se blesse pour son deuxième match 
avec Adana Demirspor

Que ce soir Petkovic ou 
quelqu’un d’autre, le 
nouveau sélectionneur 

national A est attendu à Alger 
d’ici la fin de semaine.
Le président Sadi se concentre 
pleinement ces derniers jours 
sur la signature du contrat 
avec le nouveau coach, les 
termes de son contrat ont été 
longuement discutés, et l’on 
procède actuellement, selon des 
échos, à la rédaction des termes 
du contrat, histoire que chaque 
partie préserve ses droits et 
connaisse ses droits, et éviter 
de ce fait le scénario chaotique 
de la fin de mission de Belmadi. 
La situation contractuelle de 
Belmadi, nous dit-on, y est pour 
quelque chose dans le retard de 
l’annonce de l’engagement du 
nouveau coach. A vrai dire, Sadi 

a voulu en finir avec Belmadi 
d’abord et lui régler sa dette afin 
de dégager la route à l’arrivée 
du nouveau driver des Fennecs. 
Le silence observé ces dernières 
72 heures concernant ce dossier 
a laissé planer un doute quant 
à l’identité du sélectionneur 
cité dans le PV du  BF. «On a 
bien étudié les propositions, la 
commission ad hoc a fourni une 
short-list, et le président est en 
passe d’apporter les dernières 
retouches. Incha Allah le public 
sportif qui attend ça avec 
impatience connaîtra le nom du 
nouvel entraîneur la semaine 
prochaine», a déclaré Mesloug 
au terme de la réunion du BF.
Selon quelques indiscrétions, 
Sadi a préféré ne pas trop parler 
du prochain coach de l’EN 
lors de la réunion du BF, mais 

a affirmé qu’il est en train de 
finaliser, d’ailleurs une source 
proche de l’instance fédérale 
nous a laissé entendre, hier, que 
le nouveau coach arriverait à 
Alger avant jeudi. Il visitera le 
CTN, signera son contrat avant 
de rentrer chez lui préparer 
son retour pour le stage du 18 
mars, et peut-être plus, puisque 
le président compte obliger le 
prochain coach à passer du temps 
à Alger histoire de suivre les 
matches du championnat pour 
mieux connaître les joueurs et 
pouvoirensuite les exploiter. Au 
dernières nouvelles, le nouveau 
coach a entamé les procédures 
d’obtention du visa d’entrée 
en Algérie, ce qui aurait aussi 
poussé Sadi à temporiser avant 
d’annoncer dans les 48 heures le 
nom de l’heureux élu.

En automne dernier, Yacine 
Adli avait donné son 
accord pour jouer avec 

l’Algérie mais comme il venait 
tout juste de gagner la confiance 
de son  entraineur au Milan 
AC et qu’il était  régulièrement 
titulaire, Adli avait décidé de 
faire l’impasse sur la CAN 2023 
et qu’il n’honorera sa première 
sélection avec l’EN qu’au mois 
de mars, tel est le deal conclu 
entre le jeune milieu de terrain 
formé au Paris Saint-Germain et 
Djamel Belmadi.
Or celui-ci n’est plus le 
sélectionneur national. D’après 
nos informations, en dépit du 
départ de Belmadi qui était son 
interlocuteur direct lors des 
discussions pour le convaincre 
d’opter pour la nationalité 
sportive algérienne, Yacine Adli 
n’a pas changé d’avis, il est 
toujours chaud pour rejoindre les 
rangs de la sélection nationale qui 
depuis juin 2022 a vu son effectif 
rajeunir progressivement. En 

effet, deux mois après la cruelle 
élimination à la Coupe du monde 
2022, Djamel Belmadi s’est 
résolu à rajeunir son effectif. 
Au fil des mois, les Chaïbi, Aït 
Nouri, Aouar, Bouanani ou 
Gouiri sont venus renforcer les 
rangs de l’équipe nationale.

Pioli l’utilise en sentinelle
 Yacine Adli qui n’a joué en 
2022-2023 que 140 minutes 
avec le Milan AC enchaine les 
titularisations depuis l’automne 
dernier et a gagné la sympathie 
du public de San Siro qui lui a 
souvent réservé des standings 
ovations à chaque fois qu’il 
entrait ou quittait le terrain 
en cours de match. Même 
l’entraineur Stefano Pioli 
l’apprécie beaucoup : ’’ Yacine 
grandit beaucoup, il est devenu 
un titulaire pour le Milan AC 
voire l’un des 20 qui peuvent 
jouer à chaque match. C’est une 
grande progression pour lui, il a 
beaucoup travaillé pour en arriver 
là et il doit désormais continuer 

à grandir. ‘’ Tels sont les propos 
admiratifs tenus par Stefeno 
Pioli il y a quelques semaines. 
Positionné en sentinelle, Adli a 
souvent tenu convenablement ce 
rôle, de quoi donner des idées au 
futur sélectionneur national car 
c’est un poste à combler. Ramiz 
Zerrouki n’a jamais convaincu 
en sentinelle notamment lors 
des matches à fort enjeu. On se 
rappelle que lors du sacre à la 

CAN 2019, Adlène Guedioura 
a été précieux comme sentinelle 
en colmatant toutes les brèches 
défensives commises par la 
charnière centrale qui était 
composée par le duo Mandi-
Benlamri. L’EN pour repartir sur 
une base solide après le camouflet 
de Bouaké doit régénérer son 
effectif davantage et disposer 
d’un joueur capable d’assurer 
comme il se  doit le rôle ingrat 

de sentinelle. Ce serait l’une des 
priorités du prochain entraineur 
national et à l’heure actuelle, il 
n’existe qu’une solution idoine, 
c’est le jeune milieu de terrain 
milanais, à condition que la FAF 
le relance. Comme souligné 
dans le haut de l’article, la seule 
personne qui était en contact 
avec lui, en l’occurrence Djamel 
Belmadi, n’est plus là.

Complémentaire 
avec Bennacer

Outre l’atout d’être un milieu 
de terrain capable d’assurer 
convenablement le rôle de 
sentinelle, Yacine Adli a souvent 
jouer cette saison aux côtés 
d’Ismail Bennacer et le moins 
que l’on puisse dire, les deux 
joueurs sont complémentaires, 
soit un atout de plus. S’ils se 
retrouveront en équipe nationale, 
ils n’auront pas le temps à perdre 
pour se compléter et trouver les 
repères, puisqu’ils ont déjà pris 
l’habitude de jouer ensemble 
sous le maillot milanais.

Titulaire pour affronter 
Trabzonspor pour son 
second match avec sa 

nouvelle équipe, l’international 
algérien Youcef Atal n’a pas 
fait long feu sur la pelouse du 
Papara Park. Seulement 34 
minutes après le coup d’envoi 
de la rencontre, le défenseur 
algérien sort sur blessure.
Après une première apparition 
très rassurante avec Adana 
Demirspor, le second match de 
Youcef Atal avec sa nouvelle 
équipe n’a pas été autant 
glorieux pour le Fennec. En 

effet, après un peu plus d’une 
demi-heure de jeu, le natif de 
Boghni a été contraint de quitter 
le terrain suite à une blessure. 
Une bien triste nouvelle pour 
l’ancien pensionnaire de l’OGC 
Nice, qui s’était jusqu’à la bien 
préservé des coups depuis 
le début de l’actuel exercice 
sportif 2023/2024.
Si pour le moment aucune 
nouvelle n’a été communiquée 
concernant la gravité de 
cette nouvelle blessure, cette 
nouvelle ne peut qu’indiquer 
les supporters du club et du 

joueur. Atal était bien connu les 
saisons précédentes pour ses 
blessures à répétitions ainsi que 
ses pépins physiques. La saison 
dernière par exemple avec le 
Gym, le joueur algérien a loupé 
près de la moitié des matchs de 
son club en Ligue 1 Uber Eats à 
cause de différentes blessures, 
au genou, à la cuisse, ou encore 
à la cheville. En espérant que 
le bilan se montrera rassurant 
et que cette blessure ne va pas 
trop freiner Atal pour la suite de 
son parcours en Turquie.
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Xabi Alonso a une claire préférence

Suppression de taxis, rationnement alimentaire, accords rompus
Les procédés délirants du Barça pour éponger sa dette

Courtisé depuis plusieurs 
semaines par Liverpool 
et le Bayern Munich, 

Xabi Alonso a désormais une 
préférence nette pour son avenir.
Jusqu’où ira le phénomène Xabi 
Alonso ? Nous vous posions la 
question ce week-end, après un 
nouveau succès en Bundesliga, 
toujours 8 points d’avance sur 
le Bayern Munich et le statut 
d’équipe toujours invaincue 
cette saison. Car, presque sans 
surprise, voilà le coach espagnol 
de 42 ans est désormais sur les 
tablettes de deux des plus grands 
clubs européens, Liverpool et le 
Bayern Munich.
Son expérience globale est 

pourtant limitée, puisqu’avant 
le Bayer Leverkusen, il s’était 
contenté d’entraîner des équipes 
réserves. Cela n’effraie pas 
ses courtisans, intrigués par 
la capacité de Xabi Alonso à 
combiner beau jeu et résultats, 
cadre tactique et liberté accordée 
aux joueurs sur le terrain. 
Comme nous vous l’avons 
révélé il y a plusieurs semaines, 
Liverpool a vite coché le nom 
de son ancien milieu de terrain, 
avant d’être rejoint par le Bayern 
Munich.

Liverpool, choix du cœur
Nous vous avons aussi révélé les 
premiers contacts entre toutes 
ces parties. Et aujourd’hui, selon 

footmercato, le cœur de Xabi 
Alonso penche nettement en 
faveur de Liverpool. Le Bayern 
Munich est un choix clairement 
secondaire dans l’esprit de 
l’Espagnol, conscient aussi du 
magnifique parcours réalisé avec 
le Bayer Leverkusen.
Mais l’intérêt réel de Liverpool 
est de nature à tout chambouler. 
Xabi Alonso serait ravi de relever 
le défi immense de succéder à 
Jürgen Klopp. Il faut dire que 
Liverpool semble actuellement 
beaucoup plus stable et mieux 
structuré que le Bayern Munich. 
Pour le moment, le club bavarois 
part avec un net retard sur 
Liverpool.

En proie à de graves 
problèmes financiers 
depuis plusieurs saisons, 

le Barça multiplie les acrobaties 
pour assainir ses finances. Avec 
des procédés parfois retournants.
À l’heure où le Barça s’efforce 
d’assainir ses finances, il n’y 
a pas de petites économies, et 
Joan Laporta l’a bien compris. 
«Nous avons une dette de 1,3 
milliard d’euros», révélait en 
février 2022 son vice-président 
économique, Eduard Romeu, 
avant de s’embarquer dans des 
comptes d’apothicaire que seul 
un banquier d’affaires de chez 
Rothschild serait en mesure de 
saisir. L’été dernier, le Barça 
avait toutefois vanté son bilan 
financier dit «record» pour 
l’exercice 2022-2023, présentant 
«des chiffres supérieurs à ceux 
espérés». Alors non, la dette du 
club ne s’est pas soudainement 
vaporisée, elle a juste été 
réduite significativement. Via un 

communiqué, le club avait fait 
état d’un passif de 552 millions 
d’euros, sans tenir égard de tous 
les prêts liés au financement de 
l’Espai Barça.
Pour éponger cette dette qui 
reste donc colossale, le Barça a 
depuis enclenché tout un tas de 
manœuvres aussi ingénieuses 
les unes que les autres, parfois 
connues sous la dénomination 
de «leviers économiques». En 
clair : des actions financières 
entreprises afin d’alléger les 
restrictions liées à la situation 
d’endettement du club. Pour 
parvenir à ses fins, le Barça a 
notamment dû revoir à la baisse 
sa masse salariale, évaluée à plus 
de 500 M€ il y a un an et demi, 
ce qui représentait alors plus 
de la moitié du budget du club. 
Outre Lionel Messi, parti à l’été 
2021, Sergio Busquets, Jordi 
Alba, Gerard Piqué, Antoine 
Griezmann ou encore Ousmane 
Dembélé ont également fait leurs 

valises en l’espace de quelques 
mois. D’autres actions, comme 
l’accord de sponsoring d’une 
valeur de 280 M€ avec Spotify, 
les ventes des futurs droits TV 
(25%) de la Liga pour les 25 
prochaines saisons, ou encore 
celles de Barça Vision, une 
plateforme de technologies 
innovantes parmi lesquelles se 
mêlent NFT et Metaverse, ont 
également été entreprises.

Plus de taxis pour la Masia
Pas besoin d’être égyptologue 
pour déchiffrer la situation : le 
Barça doit limiter ses dépenses 
au maximum. Le club a donc 
significativement réduit la 
voilure ces derniers mois, 
mais a dû faire des victimes 
collatérales, à l’image de son 
illustre centre de formation, 
la Masia. Dernièrement, les 
quotidiens catalan Sport et 
Mundo Deportivo révélaient 
que les décisionnaires avaient 
ainsi acté la suppression des 

services de taxis pour le centre 
de formation. Une mesure prise 
toujours dans le cadre de cette 
réduction budgétaire, mais qui 
aurait impacté pas moins de 80 
joueurs. Depuis 25 ans, une flotte 
d’environ 30 véhicules sillonnait 
les quatre provinces catalanes 
pour permettre aux jeunes ne 
résidant pas à la Masia de rentrer 
chez eux, puis de se rendre à 
l’école le matin.
Appelé à commenter cette 
information, le club avait avancé 
des raisons économiques, 
sans davantage entrer dans 
les détails. Forcément, cette 
décision a suscité de nombreuses 
crispations chez les parents de 
joueurs et joueuses, également 
impactés dans leurs emplois du 
temps. Le Barça a alors mis à 
disposition un service d’auto-
bus avec des points de collecte 
répartis un peu partout dans la 
région, mais obligeant tout de 
même les familles à se déplacer 

de leurs propres moyens pour 
y déposer leurs enfants. Une 
logistique qui pourrait d’ailleurs 
conduire certaines familles 
à changer de club, comme le 
confiait Mundo Deportivo.

Plus de petit-déjeuner pour 
les jeunes, des accords rompus 

avec les clubs de la région
Dans d’autres proportions, c’est 
sur le plan nutritionnel que le 
Barça a dû couper les robinets. En 
août, le média Relevo dévoilait 
ainsi la nouvelle résolution 
prise par les hautes sphères du 
club : celle d’un rationnement 
alimentaire. Compte tenu de la 
conjoncture économique et du 
nombre de joueurs préférant 
rentrer chez eux le midi, le Barça 
a mis un terme à sa collaboration 
avec l’entreprise externe de 
restauration. Une décision 
controversée, mais pour certaines 
sources du club, il s’agissait 
tout simplement de «dépenses 
injustifiées». Jusqu’ici, les 
joueurs avaient toujours eu la 
possibilité de se restaurer au 
club. Ils n’auront désormais plus 
le choix.
Ces derniers jours, c’est par 
une nouvelle mesure toute aussi 
ubuesque que le club s’est mis en 
lumière : celle de mettre un terme 
à ses partenariats avec les clubs 
de la région. Historiquement, le 
Barça avait toujours entretenu des 
liens étroits avec ses petits frères 
afin de soutenir la formation 
de la jeunesse régionale, mais 
surtout, d’obtenir une mainmise 
sur les plus gros talents. Les 
clubs catalans de Jàbac Terrassa 
ou de Atlètic Sant Just, qui se 
voyaient ainsi verser un montant 
financier chaque année par le 
Barça, devront désormais tirer 
un trait dessus. Des sommes qui, 
jusqu’ici, représentaient une part 
considérable des budgets des 
clubs. Relevo précise que l’autre 
grand club catalan, l’Espanyol 
Barcelone, pourrait remplacer le 
Barça.
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Le Dell G16 rejoint notre comparatif des meilleurs PC portables !

MWC 2024 :
après son film évènement, Barbie va avoir le droit à 

un smartphone à son nom

Le rapport qualité-prix 
très intéressant du 
Dell G16 lui vaut sa 

place dans notre comparatif 
des meilleurs ordinateurs 
portables. Découvrez les 
arguments solides qu’il 
avance pour son prix !
Un rapport qualité-prix 
attractif, des performances 
solides
Pour son prix honorable au 
vu du niveau de gamme, le 
Dell G16 a une proposition 
de valeur élevée. Une belle 
rapidité d’exécution, des 
performances certaines en 
gaming, un écran réussi…. 
Ce sont là autant de raisons 
qui justifient l’entrée du Dell 
G16 dans notre comparatif 
des meilleurs PC portables.
Le Dell G16 est équipé 
d’un processeur Intel Core 
i7-13650HX et d’une carte 
graphique NVIDIA GeForce 
RTX 4060. Ce processeur 
est doté de 14 cœurs et 20 
threads, ce qui lui permet de 
gérer facilement les tâches 
les plus exigeantes. La carte 
graphique est également très 
puissante et permet de jouer 

aux derniers jeux en Full HD 
et QHD+ avec des réglages 
élevés.
Voici quelques benchmarks 
pour vous donner une idée 
des performances du Dell 
G16:
Cinebench R23: 1885 points 
en single-core et 18413 
points en multi-core
3D Mark Time Spy Extreme: 
5020 points
Cyberpunk 2077: 40 FPS en 
moyenne avec les réglages 
en ultra et le ray tracing actif 
(1080p)
Dying Light 2: 70 FPS en 
moyenne avec les réglages 
en ultra et le ray tracing actif 

(1080p)
Et du côté de l’écran ? Il y a là 
aussi de quoi être convaincu. 
L’écran IPS QHD+ de 16 
pouces du Dell G16 offre 
une résolution élevée (2560 x 
1600 pixels), un bon contraste 
(1443:1) et une couverture 
d’espace colorimétrique 
sRGB de 99,7%. Cela signifie 
que les couleurs sont vives et 
précises, et que les images 
sont nettes et détaillées.
L’écran est également doté 
d’un taux de rafraîchissement 
de 165 Hz, ce qui permet 
d’obtenir une expérience de 
jeu fluide et réactive. À ce 
prix, c’est du solide !

Que vaut le Dell G16 par 
rapport à la concurrence de 
même prix ?
Comparons d’abord le Dell 
G16 au Gigabyte Aorus 15. 
Sur l’écran, le Dell G16 
fait mieux avec une dalle 
IPS de qualité. En termes 
de performances, c’est pour 
ainsi dire une égalité. C’est 
finalement sur l’autonomie 
que la différence se fait : 
le propre d’un ordinateur 
portable est de pouvoir être 
utilisé en déplacement grâce à 
sa batterie. Or, on ne dépasse 
pas les 3-4 heures avec le 
Dell G16, contre au moins 6h 
pour le Gigabyte Aorus 15.
Cela vaut aussi pour la 
comparaison avec le 
Framework Laptop 16, avec 
facilement 1 à 2 heures 
d’autonomie en plus par 
rapport à l’appareil de Dell. 
Sur un plan tarifaire, les deux 
modèles sont relativement 
proches, à 100 euros près 
en faveur du G16. Chacun 
rivalise dans sa catégorie : 
le modèle de Dell déploie 
des performances un peu 
supérieures là où la machine 

de Framework se distingue 
par son design réussi.
Dell, une marque 
d’informatique reconnue 
pour ses PC portables
Que ce soit pour les 
ordinateurs portables de 
bureautique ou de gaming, 
Dell profite d’une expérience 
certaine en la matière. 
Concentrons-nous sur le 
volet gaming, puisque c’est 
de ça dont il s’agit avec le 
G16 !
Après plusieurs expériences 
passées depuis le début des 
années 2000, Dell lance 
la série G7 en 2016, puis 
la série Alienware Aurora 
R11 en 2017. Les années 
suivantes voient davantage 
de nouveaux modèles 
apparaître, comme les G5 
en 2018 ou les G3 (entrée de 
gamme) en 2020.
Depuis 2022, les G15 et les 
G16 constituent le fer de 
lance de la marque en ce qui 
concerne les PC portables 
gamer, avec de belles 
performances et des rapports 
qualité-prix attractifs.

Barbie n’est pas 
qu’une poupée, 
un film ou une 

développeuse de jeu vidéo. 
C’est désormais aussi une 
marque de téléphone… enfin 
presque.
Le Mobile World Congress vient 
d’ouvrir ses portes et le salon 
barcelonais n’a pas attendu 
longtemps pour nous abreuver 
en annonces insolites. La 
dernière vient du constructeur 
HMD (longtemps derrière 
le renouveau des mobiles 
Nokia) qui a annoncé la sortie 
prochaine d’un téléphone aux 
couleurs de la célèbre poupée 
Barbie.
Un téléphone rétro à clapet
La collaboration entre Mattel 
et HMD prendra la forme d’un 
téléphone à clapet tout ce qu’il 
y a de plus classique, avec un 
style rétro en accord avec le 

vénérable âge de Barbie. Sans 
en dévoiler trop sur le design de 
l’appareil, HMD précise qu’il 
arborera « une touche de rose 
et, bien sûr, des paillettes ».
Les deux entreprises parient 
sur le retour des téléphones 
« bêtes » qui offrent « une 
détox numérique bienvenue » 
et « un peu de repos au milieu 
du bruit numérique constant ». 
D’après des chiffres de HMD, 
le marché des téléphones à 
clapet aurait d’ailleurs « doublé 
en Europe » entre 2022 et 2023, 
signe qu’il est temps d’investir 
ce marché avec des marques 
reconnaissables comme Barbie.
L’entreprise ne dit pas grand-
chose sur le téléphone en 
lui-même, excepté qu’il sera 
officialisé en juillet prochain. Il 
s’agira également d’un produit 
original et non d’un modèle 
déjà sorti, mais ré-étiqueté. 

« Barbie n’est pas le genre de 
marque pour laquelle on se 
contente d’offrir un produit 
générique », a expliqué le 
responsable du marketing de 
HMD à The Verge.
HMD vise les jeunes 
générations
Les caractéristiques et le prix 

du téléphone n’ont fait l’objet 
d’aucune annonce, mais sans 
doute que son positionnement 
le placera loin des iPhone 15 
Pro Max, Galaxy S24 Ultra et 
autres smartphones à 1000 et 
quelques euros.
Si la cible d’un tel produit 
n’était d’ailleurs pas claire, 

HMD l’écrit noir sur blanc dans 
son communiqué, il s’agit de 
toucher les jeunes générations 
qui sont déjà allées voir le 
film de Greta Gerwig en masse 
l’été dernier. « Les mobiles 
classiques reviennent à la mode 
avec la génération Z et les 
millenials qui tentent de limiter 
leur temps passé devant un 
écran pour leur santé mentale », 
pointe le constructeur.
Si la célèbre poupée va avoir le 
droit à un smartphone à son nom 
(après un ordinateur frappé du 
même logo), ce n’est pas la seule 
collaboration dans laquelle va 
se lancer HMD dans les mois 
à venir. L’entreprise refuse 
d’en dire plus, mais continue 
sa stratégie de diversification 
après l’abandon progressif de 
la marque Nokia entamé il y a 
quelques semaines.
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Maladie 
silencieuse, 
l’ostéoporose 

se caractérise par une 
diminution de la masse 
osseuse. Comment 
la prévenir ? Quelle 
alimentation adopter 
? Explications avec 
Raphaël Gruman, 
nutritionniste et co-
auteur de l’ouvrage 
Mon programme 
ménopause minceur.
En 2019, selon l’Inserm, 
près de 4 millions de 
personnes, soit 5,5 
% de la population 
française, étaient 
atteintes d’ostéoporose. 
Cette maladie touche 
plus particulièrement 
les femmes : autour de 
l’âge de 65 ans, 39 % 
d’entre elles souffriraient 
d’ostéoporose. Une 
proportion qui monte 
à 70 % chez celles 
âgées de 80 ans et plus.
Ostéoporose : de quoi 

parle-t-on ?
L’ostéoporose est 
une pathologie qui se 
caractérise par une 
diminution de la masse 
de l’os et une dégradation 
de la structure du tissu 
qui le compose. «Elle 
rend les os plus fragiles 
et accroît le risque de 
fracture, notamment 
du col du fémur», 
confirme Raphaël 
Gruman, nutritionniste.
La solidité de l’os 
dépend de la qualité de la 
matrice osseuse, un tissu 
qui entoure les cellules 
osseuses composé de 
collagène, de calcium 
et de phosphate. «La 
masse osseuse augmente 
continuellement jusqu’à 
l’âge de 25 ans environ, 
moment de la vie où elle 
est la plus élevée, précise 
l’Inserm. Elle reste 
ensuite globalement 
stable un certain temps, 
avant que la résorption 
commence à devenir 
plus importante que la 
formation osseuse. La 
densité minérale osseuse 
décroît légèrement aux 
alentours de 40-50 ans, 

et plus intensément par 
la suite.» Et d’ajouter 
: «Tous les individus 
voient leur masse osseuse 
s’amenuiser à mesure 
qu’ils vieillissent. Mais, 
plus le pic de masse 
osseuse atteint au début 
de l’âge adulte est 
élevé, moins le risque 
ultérieur d’ostéoporose 
sera important.» Si 
l’intensité de ce pic 
dépend principalement 
de facteurs génétiques, 
les apports alimentaires 
en calcium et en 
vitamine D, ainsi que la 
pratique d’une activité 
physique régulière 
au cours de l’enfance 
et de l’adolescence 
sont également des 
facteurs importants 
pour maximiser le pic 
de masse osseuse et 
maintenir la qualité de 
l’os tout au long de la vie.

Quelle est la cause de 
l’ostéoporose ?

L’os est vivant et se 
renouvelle constamment. 
«C’est un cycle 
permanent de formation 
et de destruction de 
l’os appelé remodelage 
osseux», affirme la 
Société Française de 
Rhumatologie. Le 
remodelage osseux 
dépend des facteurs 
génétiques mais 
aussi des facteurs 
hormonaux notamment 
des œstrogènes. Ces 
derniers freinent en effet 
la dégradation du tissu 
osseux et favorisent la 

formation d’os «neuf». 
Mais, au moment 
de la ménopause, le 
taux d’œstrogènes 
s’effondre, provoquant 
une accélération de la 
perte osseuse pendant 
cinq à dix ans. «C’est 
pourquoi, même si les 
hommes sont également 
exposés à l’ostéoporose, 
cette maladie est 
beaucoup plus fréquente 
chez les femmes», 
explique le spécialiste.
Quels sont les signes ?

L’ostéoporose 
est une maladie 
asymptomatique… 
jusqu’à ce que l’on se 
fracture un os ! «Les 
recommandations 
préconisent de dépister 
l’ostéoporose chez 
tous les patients et les 
patientes qui se sont 
fracturés un os sans 
traumatisme important, 
indique l’Inserm. 
Une perte de taille de 
quelques centimètres, 
qui peut être due à des 
fractures vertébrales, 
doit aussi faire suspecter 
une ostéoporose.»

Comment la 
diagnostiquer ?

Le diagnostic repose sur 
l’interrogatoire du patient 
sur ses antécédents et 
ses facteurs de risque 
(prise prolongée de 
médicaments à base de 
cortisone, tabagisme, 
alcoolodépendance, 
maigreur…) ainsi que sur 
une ostéodensitométrie. 
Cet examen totalement 

indolore permet d’évaluer 
la densité des os.
Ostéoporose : comment 

la prévenir ?
La prévention de 
l’ostéoporose passe 
principalement par 
des mesures hygiéno-
diététiques : pratique 
d’une activité 
physique, arrêt du 
tabac, adoption d’une 
alimentation variée…

Faites le plein de 
calcium…

Le Groupe de recherche 
et d’information sur 
les ostéoporoses 
(GRIO) recommande 
de consommer 2 à 
3 produits laitiers – 
fromages, lait, yaourts – 
par jour afin de garantir 
un apport quotidien 
en calcium d’environ 
1 gramme. «Outre les 
produits laitiers, les 
légumineuses, les fruits 
à coque notamment 
les amandes, les fruits 
de mer, les produits 
céréaliers, les légumes 
comme les choux, les 
blettes ou les épinards 
ainsi que certaines eaux 
minérales sont également 
source de calcium», 
précise Raphaël Gruman.

… et de vitamine D !
Selon l’Académie de 
Médecine, près de 
80% de la population 
française est déficiente 
ou carencée en vitamine 
D. Or, celle-ci participe à 
fixer le calcium. «On peut 
avoir un statut calcique 
suffisant en consommant 
des produits laitiers 
et des légumes verts, 
mais si rien ne vient le 
fixer, cela ne sert à rien, 
assure le nutritionniste. 
Or, la vitamine D 
étant peu présente 
dans l’alimentation et 
produite principalement 
en cas d’exposition au 
soleil, nous sommes tous 
carencés. C’est pourquoi 
je recommande à mes 
patients de prendre une 
ampoule par mois d’UV 
dose classique - ce qui 
évite de surcharger le 
foie - et un complément 

journalier (3 gouttes 
sous la langue), afin de 
conserver un statut en 
vitamine D élevé. C’est 
d’autant plus important 
chez les femmes qui 
sont plus impactées 
par l’ostéoporose.»
Renforcez vos apports 

en protéines
Le nutritionniste 
conseille également de 
renforcer ses apports 
en protéines. «On s’est 
aperçu que les protéines 
permettaient un meilleur 
stockage de l’os, 
confirme celui-ci. Or, à 
partir d’un certain âge, 
les femmes ont souvent 
un dégoût de la viande. 
Plutôt que de se rabattre 
sur d’autres protéines – 
par exemple, le poisson 
ou les œufs – celles-ci 
vont plutôt consommer 
des féculents : riz, pâtes, 
pommes de terre qui n’ont 
pas du tout les mêmes 
bienfaits nutritionnels.» 
La carence en protéines 
impactant également 
l’ossature, il est conseillé 
de consommer du 
fromage, du poisson, 
des œufs ainsi que des 
protéines végétales 
comme les légumineuses 
: lentilles, haricots 
blancs, fèves, haricots 
rouges, flageolets, quinoa 
qui vont permettre de 
compenser l’absence 
de protéines animales.
Pratiquez une activité 

physique
Enfin, l’activité physique 
permet aussi de renforcer 
l’ossature. «L’exercice 
physique a un effet 
bénéfique sur la densité 
minérale osseuse», 
indique le nutritionniste. 
Chez les personnes âgées, 
la pratique d’une activité 
physique entretient 
la musculature et 
l’équilibre, et diminue le 
risque de chute… et donc 
de fracture ! À l’inverse, 
la sédentarité favorise la 
perte de masse osseuse…

Comment prévenir l’ostéoporose grâce à une alimentation 
équilibrée ?
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Vous avez les cheveux 
fins et cherchez des 
techniques pour leur 

donner un peu de volume 
? Cette astuce de coiffeur, 
repérée sur TikTok, est 
simplissime et ultra-efficace.
Chaque type de cheveux 
requiert des soins particuliers 
pour les sublimer. Si vous avez 
les cheveux fins, et que vous 
cherchez à leur donner un peu 
plus de volume, vous allez 
notamment vous tourner vers 
des shampoings volumateurs. 
Mais vous savez à quel point 
il peut être fastidieux d’avoir 
du volume dès les racines et 
que ce dernier tienne au long 
de la journée. Or le volume est 
plus tendance que jamais ! Le 
brushing ultra glamour avec 
du gonflant et des ondulations 
façon années 90-2000 est 
par exemple très branché. 
Pour avoir du volume, de 
nombreuses astuces simples 
existent par exemple en optant 
pour une coupe de cheveux 
dégradée. Cela permet de 
gagner en mouvement et 
en dimension. Vous pouvez 

aussi choisir une coupe très 
courte comme la Pixie, facile 
à coiffer et qui donne ce 
côté volume, idéal pour les 
cheveux fins.
Cheveux fins : l’astuce 
express d’un coiffeur pour 
leur donner un joli volume
Si vous avez les cheveux 
mi-longs à longs et que vous 
n’avez pas l’intention de les 
couper, une multitude de 
techniques s’offrent à vous 
! L’une d’elles a été mise en 
lumière par le coiffeur Matt 

Loves Hair, qui a l’habitude 
de dévoiler ses astuces sur 
Tik Tok. Il suffit de se munir 
de deux grosses pinces crabe, 
d’une laque, d’une brosse 
ainsi que d’un sèche-cheveux.
Pour commencer, brossez votre 
chevelure et dessinez votre 
raie habituelle. Matt vaporise 
de la laque généreusement 
sur les deux pinces, puis en 
place une première d’un côté 
de la raie, en attrapant les 
racines au niveau du front, 
puis en la tirant vers l’arrière 

afin de l’attacher quelques 
centimètres plus loin. Il 
reproduit la même chose sur 
l’autre côté de la chevelure.
Donner du volume aux 
cheveux fins grâce à la laque 
capillaire
Ensuite, le spécialiste du 
cheveu vaporise à nouveau 
un nuage de laque au niveau 
des racines. Et il fait un geste 
surprenant : il utilise le flacon 
en forme de cylindre de la 
laque à cheveux et le passe le 
long des racines pour répartir 
le produit uniformément 
ainsi que pour discipliner les 
frisottis. Il termine par utiliser 
le sèche-cheveux en mode 
air froid quelques secondes 
sur les racines. Il vaporise 
à nouveau de la laque, et 
détache les pinces. L’expert se 
recoiffe en passant ses doigts 
dans sa chevelure et le tour 
est joué. Le résultat est là, les 
cheveux se replacent joliment 
et le volume est au rendez-
vous.
Enfin, dernière astuce : 
utilisez une laque capillaire 
de qualité, qui n’assèche pas 

le cheveu. Celles qui sont 
formulées pour fixer de façon 
extrême peuvent sensibiliser la 
chevelure. Sachez qu’il existe 
aussi des laques spécialement 
conçues pour des cheveux fins 
pour leur donner du volume.
Interrogé par Femme 
Actuelle, Stéphane Lancien, 
Hair Artist & Expert L’Oréal 
Paris International, qui coiffe 
notamment Eva Longoria, 
nous avait également confié 
sa technique toute simple 
pour un brushing tout en 
volume. «Il faut sécher les 
cheveux avec la tête en bas, 
ce n’est pas un secret, c’est un 
truc vieux comme le monde 
!», entame le professionnel. 
Cela permet aux racines de 
se décoller et donc va donner 
l’impression d’une chevelure 
plus volumineuse. Une fois 
la tête penchée en avant, il 
recommande de laquer les 
racines, mèche par mèche. 
Ensuite, il suffit de brosser la 
mèche laquée et de continuer 
ainsi jusqu’à obtenir le 
volume désiré.

Découvrez quatre 
astuces simples et 
rapides pour faire 

durer votre parfum du 
matin jusqu’au soir.
Le matin c’est toujours la 
course pour se préparer, 
il faut d’abord choisir son 
look, ensuite c’est direction 
la salle de bains pour se 
doucher, faire sa routine 
skincare, coiffer sa tignasse 
et on finit généralement 
par le makeup. Mais la 
«final touch» de notre 
préparation c’est bel et 
bien, le parfum. Il y a celles 
qui ont plusieurs fragrances 
pour changer en fonction 
de leurs humeurs et celles 
qui ont leur parfum fétiche, 
qu’elles portent depuis 
toujours. Ce que l’on veut 
toutes, c’est sentir les notes 
de notre parfum du matin 

jusqu’au soir. Mais parfois, 
au bout de quelques heures 
seulement, l’odeur de notre 
précieux a complètement 
disparu. Pour éviter ce 
genre de situation, nous 
avons déniché 4 astuces 
toutes simples pour le faire 
tenir plus longtemps. On 
vous explique tout !
Voici 4 astuces pour faire 
tenir son parfum toute la 
journée
Tout comme les ingrédients 
de cosmétiques, il y a des 
bonnes et des mauvaises 
manières d’appliquer son 
parfum. Dans une vidéo 
postée sur le réseau social 
Instagram, l’influenceuse 
@julieebnr nous a révélé 
ses tips pour que l’odeur 
du parfum dure toute la 
journée.
Sa première astuce, c’est 

de mettre le parfum sur 
des endroits stratégiques 
du corps, les points 
d’impulsions qui sont les 
poignets, les coudes et le 
cou. «Ce sont les parties 
du corps où la peau est la 
plus fine et la plus chaude», 
indique Julie. Et, puisque 
la chaleur diffuse l’odeur, 
vous allez permettre à votre 
parfum de «rayonner» 
toute la journée. Ensuite, 
l’influenceuse conseille 
d’hydrater ces zones avant 
de les parfumer avec de 
la crème hydratante ou de 
la vaseline. Les particules 
de votre parfum vont 
s’accrocher à votre produit 
hydratant pour le faire tenir 
plus longtemps. Pour sa 
troisième astuce, elle met 
en garde sur un geste à 
éviter lorsque l’on met du 

parfum sur nos poignets. 
En effet, nous avons 
tendance à les frotter l’un 
contre l’autre, ce qui casse 
les notes de la fragrance. 
Elle conseille à la place 
de tapoter les poignets 
entre eux. «Ton parfum 
aura une odeur différente 
et en plus il va tenir moins 

longtemps», précise Julie. 
Enfin, pour conserver votre 
parfum correctement, il 
faut le ranger à l’abri de 
la chaleur et de la lumière, 
«sinon les notes de ton 
parfum vont se détériorer et 
il tiendra beaucoup moins 
longtemps», conclut @
julieebnr.

Cheveux fins :
voici l’astuce toute simple et efficace pour gagner en volume

CONTOUR DES YEUX :

cette erreur qui peut favoriser les rides quand vous 
appliquez votre mascara



Le cinéma algérien 
poursuit son succès à 
l’international. Cette 

fois-ci, c’est au tour du 
réalisateur algérien de mener 
la course aux nominations, 
dans la prochaine édition 
du « Africa Film Festival 
», événement qui met en 
lumière le cinéma africain.
Dans sa nouvelle édition, 
l’Africa Film Festival donne 
rendez-vous en Belgique, du 
19 au 30 avril 2024, pour 

faire découvrir à un large 
public et diversifié des films 
et des réalisations de qualité 
et socialement pertinentes 
sur l’Afrique et sa diaspora.
Le film « Exécution » de 
Youcef Mahsas dans la 
sélection officielle
L’Algérie prend part à 
cet événement, grâce à 
la participation du film « 
Exécution » du réalisateur 
algérien Youcef Mahsas. 
Sorti en 2023, ce court 

métrage retrace l’histoire et la 
résistance des habitants d’un 
village en Algérie, face aux 
violences du colonisateur.
Par ailleurs, le court 
métrage a été sélectionné en 
compétition officielle à la 
19ᵉ édition du « Africa Film 
Festival », pour concourir 
au grand prix. Réalisé par 
Youcef Mahsas, le film 
revient sur la bravoure et 
la résistance des habitants 
d’un village algérien face 
à l’oppression d’un officier 
haineux, dont le rôle est 
incarné par l’acteur César 
Duminil, qui a décidé ses 
lois inhumaines contre les 
moudjahidines prisonniers et 
pour terroriser la population 
civile.
Dans ce court métrage, 
Youcef Mahsas se distingue 
par un style narratif 
historique, qui dresse le 
portrait d’un petit village 

symbolisant les sacrifices du 
peuple algérien, déterminé à 
libérer sa patrie et à défendre 
l’honneur de sa terre et sa 
population.
Le film rend, aussi, hommage 
aux femmes qui ont participé 
à la lutte contre l’armée du 
colonisateur. Notamment, 
par le personnage de 
Louiza (l’actrice Amira 
Hilda Douada), qui joue 
le rôle d’une épouse d’un 

Moudjahid prisonnier, 
déterminée à faire vivre à 
cet officier les supplices des 
fusillés.
Pour raconter cette histoire 
poignante de la révolution 
algérienne, Youcef Mahsas 
a fait appel à une pléiade 
d’artistes, dont Lydia 
Laarini, Mourad Yakour, 
Rachid Boussoualim, 
Zinedine Arhabe ou encore 
Saliha Zahda.

« Le livre des solutions » du 
français Michel Gondry a été 
projeté, samedi 24 février, à 
la cinémathèque d’Alger, lors 
des 8ème Journées du film 
européen en Algérie
Marc Becker (Pierre Niney) 
est un réalisateur qui cherche 
encore ses repères. Ses 
producteurs n’apprécient pas 
ce qu’il leur propose comme 
montage pour son film « 
Chacun tout le monde ». Avec 
Charlotte (Blanche Gardin), 
la monteuse, Sylvia (Frankie 
Wallach), l’assistante, qui 
constitue sa petite équipe, il 
part se refugier dans un village 
des montagnes des Cévennes 
où habite Denise (Françoise 
Lebrun), sa tante.
Denise, une femme sage et 
calme, connaît Marc, et son 
génie tourmenté, depuis son 
jeune âge. Elle comprend 
vite ce qu’il veut et s’engage 
à l’aider à achever son film. 
Brouillant, Marc bouscule 
tout son petit monde à la 
recheche de la bonne idée ou 
de l’idée originale. Il estime 
qu’il faut aller jusqu’au bout 

de ses projets.
Il se rappelle d’un manuel 
qui propose des « solutions 
», caché dans un tiroir, et 
commence à appliquer ce 
qu’il propose. Charlotte 
et Sylvia, agacées par son 
comportement instable, lui 
demandent de se concentrer 
sur le film. Denise l’appuie 
et le conseille à chaque fois. 
Mais, Marc est insaisissable, 
sa créativité est volcanique 
et son désir de réussir 

dévastateur. Il va trouver des 
idées dans la forêt, au bord de 
la rivière, sur la route. Il pense 
qu’il peut même composer de 
la musique. 
Un film autobiographique
Il refuse de voir le film monté 
et donne des orientations à 
Charlotte et n’hésite pas à la 
réveiller en pleine nuit. Marc 
ne veut pas entendre parler de 
son producteur Max Laporte 
(Vincent Elbaz), qui l’accuse 
de l’avoir abandonné.

Comédie dramatique bavarde 
et sonore, « Le livre des 
solutions » est servie par une 
musique soignée de Étienne 
Charry, un compagnon de 
route de Michel Gondry avec 
le groupe rock Oui Oui, crée 
au début des années 1980. A 
la base, Michel Gondry est un 
batteur. Il a également réalisé 
les clips de Oui Oui comme 
pour le titre « Les cailloux 
», conçu sous forme de film 
d’animation.

« Le livre des solutions 
», en grande partie 
autobiographique, explore 
les sentiers, souvent 
sinueux, de la création et de 
l’incompréhension que cette 
situation peut engendrer. 
Michel Gondry  s’est inspiré 
de ses propres obsessions et 
illuminations lors de la post-
production du long métrage  
« L’Écume des jours « , en 
2013, adapté à partir du 
roman éponyme de Boris 
Vian, sur les complications 
amoureuses. Le spectateur 
peine parfois à suivre les 
gesticulations et les attitudes 
de Marc Becker montré en 
gros plan. Une folie créative 
qui devient étouffante.
Le réalisateur a dédié « Le 
livre des solutions » à Suzette, 
sa tante. Le personnage de 
Denise est inspiré de Suzette. 
Le film a été présenté lors de 
la Quinzaine des réalisateurs 
au festival de Cannes en mai 
2023. Sorti en France en 
septembre 2023, « Le livre 
des solutions » a réalisé près 
de 460.000 entrées. 

Africa Film Festival 2024 – Belgique 
Le réalisateur algérien Youcef Mahsas en lice

Le film français « Le livre des solutions » 
explore les sentiers tortueux de la création
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Il a connu la Guerre de 
sécession, deux conflits 
mondiaux, le 11-Septembre 

et le Covid-19: le plus ancien 
saloon de New York tient 
debout depuis 170 ans en 
servant quelques bières et des 
burgers, un morceau d’histoire 
de la mégapole américaine.
Le secret du McSorley’s 
Old Ale House niché depuis 
1854 dans l’East Village de 
Manhattan? «Faire couler 
la bière et laisser la porte 
ouverte», résume sa patronne 
Teresa Maher qui a succédé 
en 1994 à son père Matthew 
Maher, gérant de cette 
institution new-yorkaise de 
1977 à sa mort en 2020.
«C’est un petit lieu très connu», 
lance-t-elle à l’AFP en tirant 
ses deux seules pressions, une 
blonde et une brune, uniques 
boissons alcoolisées de ce pub 
américano-irlandais à la façade 
noire et verte qui a ouvert sept 
ans avant le déclenchement de 
la Guerre de sécession (1861-
1865) et n’a été dirigé que par 
trois familles.
«Après 170 ans, beaucoup 

de gens viennent voir si on 
est toujours là», s’amuse 
Mme Maher dont la devise 
sur le site internet du pub est: 
«Nous étions là avant votre 
naissance».
McSorley’s Old Ale House 
vient de fêter son 170e 
anniversaire avec des gâteaux 
et des chansons, célébrant 
aussi comme nombre de bars, 
restaurants, cafés new-yorkais 
le fait d’avoir tenu malgré la 
pandémie de Covid-19 dont la 
ville se relève.
En 2020, la municipalité avait 
imposé des règles sanitaires 
draconiennes forçant les 
établissements à vendre à 
emporter ou à servir sur des 
terrasses montées à la hâte sur 
les trottoirs.
Un commerce de bouche sur 25 
a disparu, notamment en raison 
de la hausse vertigineuse des 
prix des baux commerciaux 
après la pandémie, selon un 
rapport de 2022.
«Soyez gentils ou partez»
«On est propriétaire des murs 
ce qui nous met pour l’instant à 
l’abri», espère Mme Maher qui 

applique à ses clients un autre 
commandement historique 
en Amérique: «Be good or 
be gone» («Soyez gentils ou 
partez»).
Aujourd’hui impensable, 
une autre ancienne devise du 
saloon vantait jusqu’en 1970 
«la bonne bière, les oignons 
et... pas de femmes», avant que 
McSorley’s Old Ale House 
ne soit légalement contraint 
d’accepter les deux sexes.
Le lieu est rustique et le décor 
a à peine bougé depuis le début 
du XXe siècle. Le plancher est 
hors d’âge et couvert de sciure 
de bois.
La carte des plats et des boissons 
se limite à des burgers/frites, 
hot dogs, quelques sandwiches 
dont le réputé au pâté de foie, 
deux bières et trois sodas.
Les prix sont très inférieurs à 
n’importe quel estaminet new-
yorkais.
Ce qui explique que des 
consommateurs réguliers, 
curieux et touristes continuent 
de pousser les portes battantes 
du saloon.
Dinde en 1917

L’un de ses plus anciens clients 
est un pompier à la retraite de 
93 ans, Mike Rousso, dont le 
casque numéro 6 est accroché 
au mur du bar.
McSorley’s Old Ale House est 
d’ailleurs fier de ses liens étroits 
avec les corps des pompiers, 
policiers et militaires new-
yorkais.
Avec ses moments d’Histoire.
En 1917, avant d’être déployés 
en Europe durant la Première 
guerre mondiale, des hommes 
du 69e régiment d’infanterie 
de New York étaient partis 
avec de la dinde préparée par 
leurs familles dans les cuisines 
du restaurant.

Et le pub n’est qu’à trois 
kilomètres du site du World 
Trade Center dont les deux 
tours jumelles furent détruites 
par des avions précipités par le 
groupe jihadiste Al-Qaïda le 11 
septembre 2001, faisant près 
de 3.000 morts.
«C’est dément ici pour 
la commémoration du 
11-Septembre», confie l’un des 
habitués, Phil Lavigne, policier 
à la retraite.
Et la relève est déjà assurée: 
Sebastian Maher, 19 ans, 
«regarde comment fait (sa) 
mère et veu(t) bien sûr un jour 
diriger» McSorley’s Old Ale 
House.

Depuis sa sortie en 
salles de cinéma, 
le film retraçant le 

destin de la princesse Zaphira, 
la dernière reine d’Alger 
rencontre un énorme succès et 
intérêt de la part des cinéphiles, 
amateurs des films d’histoire 
et de fiction. Rappelons, la 
légende de Zaphira a pris vie 
sur le petit écran, notamment 
sur la plateforme de streaming 
Netflix.
Le film réalisé par Adila 
Bendimerad et Damien 
Ounouri a fait la tournée 
de plusieurs cinémas 
internationaux et compte 
à son actif de nombreuses 
distinctions et trophées.
« La Dernière Reine » d’Alger 
prend part au C-Movie Film 

Festival en Italie
Le succès sans limites de ce 
long métrage se poursuit avec 
une nouvelle destination. 
Cette fois-ci, la dernière reine 
d’Alger se pose en salles 
du cinéma en Italie, mais 
aussi pour le lancement de la 
première édition du festival 

C-Movie Film.
L’événement, né à Rimini, 
en Italie, promet un festival 
entièrement dédié au cinéma 
féminin. Pendant quatre jours, 
du 20 au 23 mars 2024, le 
festival promet un programme 
riche en rencontres et en 
projections, qui se consacrent 

à la figure de la femme en 
tant qu’actrice, réalisatrice, 
productrice…
La sortie du film algérien 
« La Dernière Reine » en 
salles de cinéma en Italie 
est prévue à partir du 21 
mars 2024. Ce long métrage 
montre à quel point la limite 
entre la légende et l’histoire 
est parfois invisible. Le film 
historique de Damien Ounouri 
et Adila Bendimerad raconte 
le parcours exceptionnel de 
Zaphira, dont l’existence 
n’a jamais été confirmée, 
mais dont l’histoire reste 
indissociable de la ville 
d’Alger.
« La Dernière Reine » raconte 
une Alger en 1516, libérée par 
Salim Toumi grâce à l’aide 

décisive du corsaire Aroudj 
Barberousse, qui devient 
le héros de la ville. Malgré 
leur alliance, la rumeur court 
dans les ruelles de la Casbah, 
après l’assassinat du roi Salim 
Toumi, que c’est Arroudj, lui-
même, qui a tué le mari de 
Zaphira.
En plein milieu de tractations 
secrètes, de lutte de pouvoir 
et de chagrins privés, une 
seule personne cherchera à 
connaitre la vérité derrière 
la mort de Salim Toumi, une 
seule femme choisit de rester 
dans la ville, alors que toute 
la cour prend la fuite, pour 
découvrir les vrais coupables, 
mais surtout pour voir son fils 
Yahia succéder, un jour, à son 
défunt père.

Malgré les guerres, le 11-Septembre et le Covid, 
le plus vieux saloon de New York a 170 ans

La Dernière Reine 
Le film retraçant le destin de Zaphira 

bientôt au cinéma en Italie
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Le mannequin améri-
cano-néerlandais-pa-
lestinien Gigi Hadid, 

incontournable des défilés 
Versace, a fait un retour re-
marqué sur le podium de la 
marque italienne cette se-
maine lors de la Semaine de 
la mode de Milan
• Hadid a été rejointe 
par d’autres mannequins aux 
racines arabes, notamment 
Imaan Hammam, marocaine, 
égyptienne et néerlandaise, et 
Loli Bahia, franco-algérienne
DUBAΪ: Le mannequin amé-
ricano-néerlandais-palesti-
nien Gigi Hadid, incontour-

nable des défilés Versace, a 
fait un retour remarqué sur 
le podium de la marque ita-
lienne cette semaine lors de 
la Semaine de la mode de 
Milan.
Le top model a fait sensation 
sur le podium dans une robe 
noire transparente à col, avec 
des détails complexes de bou-
tonnage et une fente auda-
cieuse au niveau des cuisses. 
Pour compléter sa tenue, elle 
a porté des gants en latex 
noirs et a accentué son look 
avec un maquillage des yeux 
prononcé.
Hadid a été rejointe par 

d’autres mannequins aux 
racines arabes, notamment 
Imaan Hammam, marocaine, 
égyptienne et néerlandaise, 
et Loli Bahia, franco-algé-
rienne.
Imaan Hammam portait un 
blazer imprimé superposé à 
un haut marron (Photo, Getty 
Images).
Hammam a arboré un blazer 
imprimé superposé à un haut 
marron, complétant sa tenue 
avec des collants noirs et des 
bottes en cuir à hauteur de 
cuisse. Tout comme Hadid, 
elle a accessoirisé son look 
avec des gants en latex et un 

maquillage des yeux saisis-
sant.
Bahia portait une mini-robe 
noire (Photo, Getty Images).
Bahia a ouvert le défilé dans 

une mini-robe noire, com-
plétant son ensemble par une 
touche de couleur audacieuse 
grâce à un sac à main rouge 
vif.

Imad Kehdy, un humo-
riste basé à Beyrouth, au 
Liban, est reconnu pour sa 

polyvalence, alternant entre un 
contenu léger et familial à un 
humour parfois plus sombre, 
s’inspirant de ses expériences 
quotidiennes (Photo fournie).
• Le comédien Imad 
Kehdy se prépare à enchanter 
Dubaï avec son tout premier 
spectacle spécial, «Hambur-
ger»
• Prévu pour le jeudi 
29 février au Théâtre Zabeel, 
situé à l’hôtel Jumeirah Zabeel 
Saray, cet événement promet 
d’être mémorable
DUBAI: Le comédien Imad 

Kehdy se prépare à enchanter 
Dubaï avec son tout premier 
spectacle spécial, «Hambur-
ger». Prévu pour le jeudi 29 fé-

vrier au Théâtre Zabeel, situé à 
l’hôtel Jumeirah Zabeel Saray, 
cet événement promet d’être 
mémorable.

Imad Kehdy, un humoriste 
basé à Beyrouth, au Liban, est 
reconnu pour sa polyvalence, 
alternant entre un contenu léger 
et familial à un humour parfois 
plus sombre, s’inspirant de ses 
expériences quotidiennes. En 
plus de sa carrière de stand-up, 
il est également populaire pour 
ses sketches en ligne couvrant 
une variété de sujets.
Sa première apparition sur 
scène avec awk.word à l’âge 
de 30 ans l’a propulsé rapi-
dement du stand-up comme 
passe-temps à une carrière 
professionnelle à part entière. 
Son spectacle d’une heure, 
«Hamburger», lancé en avril 

2023, a rencontré un vif suc-
cès, préparant le terrain pour 
cette tournée internationale 
très attendue.
Ce spectacle marque le dé-
but de la tournée inaugurale 
d’Imad Kehdy, qui traver-
sera divers paysages, allant 
de l’Europe au monde arabe. 
Après ses débuts à Amman le 
18 février, Imad Kehdy appor-
tera son flair comique unique 
à des villes telles que Muscat, 
Doha, Riyad, Luxembourg, 
Bruxelles, Amsterdam, Berlin, 
Madrid, Genève, Barcelone, 
Londres, et enfin, Paris le 2 
avril.

Ce dimanche 25 février 
2024, le monde du ci-
néma pleure la perte 

de l’un des siens. Kenneth 
Mitchell est décédé à l’âge 
de 49 ans, la veille. C’est 
sa famille qui a annoncé la 
triste nouvelle par le biais 
d’un message posté sur Ins-
tagram.
Le cinéma est en deuil. Ce 
dimanche 25 février 2024, la 
famille de Kenneth Mitchell 
a annoncé son décès par le 
biais d’un message posté sur 
Instagram. L’acteur était dé-
cédé à l’âge de 49 ans. Sa fa-
mille a accompagné le cliché 
d’un long message boule-
versant : «Il était une œuvre 
d’art inspirante pour tous les 

cœurs qu’il a touchés. Il était 
un chercheur d’espoir, un rê-
veur, un croyant en rêves, un 
joueur de football, un pro-
meneur sur la plage, un câlin 
d’ours... et plus que toute 
autre chose, un père fier». 
Ses proches ont ensuite ajou-
té : «Comme une étoile mas-
sive explosant de gentillesse, 
de pureté et d’une sorte de 
bêtise particulière, vous avez 
été attiré directement dans 
son orbite. Une fois capturé, 
Kenny pouvait vous baigner 
dans la positivité, la compas-
sion, la prévenance et l’hila-
rité, et vous faire sentir telle-
ment aimé.»
Disparition bouleversante
Il se battait depuis plus de 

cinq ans contre la maladie 
SLA, également connue sous 
le nom de Sclérose Latérale 
Amyotrophique (SLA) ou 
maladie de Charcot. C’est en 
2020 lors d’une interview au 
magazine People qu’il avait 
dévoilé en être atteint. Suite 
à cela, il avait fait des appa-
ritions publiques en fauteuil 
roulant. Né à Toronto, au 
Canada, Kenneth Mitchell 
a laissé une empreinte indé-
lébile dans l’industrie du 
cinéma et de la télévision. Sa 
carrière a résonné à travers le 
monde entier avec des rôles 
dans des blockbusters. Par-
mi ses apparitions les plus 
mémorables, celle dans Cap-
tain Marvel, où il incarnait 

le père du personnage prin-
cipal, Joseph Danvers. Mais 
ce n’est pas tout. L’acteur 
a également été vu dans de 
nombreuses séries comme 
Star Treck, Esprits criminels, 
Hawaii 5-0 ou encore Grey’s 

Anatomy. Kenneth Mitchell 
laisse derrière lui sa femme, 
l’actrice Susan May Pratt. 
Ensemble, ils ont eu deux 
enfants, une fille Lillah, née 
en 2007 et un fils Kallum, né 
en 2012.

Gigi Hadid et des mannequins arabes défilent pour Versace

Imad Kehdy fait ses débuts à Dubaï avec son spectacle 
spécial «Hamburger»

Kenneth Mitchell :
 l’acteur de Captain Marvel est mort à l’âge de 49 ans



Sherazade, figure 
incontournable de la 
gastronomie algérienne, a 

de nouveau été au cœur d’une 
polémique entre l’Algérie et le 
Maroc. Cette fois-ci, la cheffe a 
été accusée d’avoir plagié une 
recette traditionnelle marocaine, le 
Sellou.
Figure familière des téléspectateurs 
de France 2, Samira TV et BeIn 
Sports, cette native d’Oran a 
su conquérir le cœur du public 
avec ses recettes authentiques et 
sa passion communicative. Sa 
cuisine, ancrée dans les traditions 
culinaires de son pays natal, 
est une ode aux saveurs et aux 
parfums algériens.
Récemment, la cheffe a été 
victime d’une cabale injustifiée 
sur les réseaux sociaux. Son stand 
aux Galeries Lafayette de Rosny 2 
a été contraint de fermer ses portes 
suite à une pression exercée par 
une association sur l’enseigne.

Motif de ce courroux ? La 
présence du « sellou », un plat à 
base de farine de blé et de fruits 
secs, sur le menu de Sherazade. 
L’association accusait la cheffe 
de s’approprier un élément de 
la gastronomie marocaine, niant 
ainsi la richesse et la diversité 
de la cuisine algérienne, saluée 
par de nombreux classements 
internationaux.
Outre la fermeture de son stand, 
Sherazade a également été la cible 
de menaces et d’accusations sur les 
réseaux sociaux. Des internautes 
marocains l’ont accusée de « vol » 

et d’appropriation culturelle, allant 
même jusqu’à proférer des insultes 
et des menaces à son encontre.
Rappelons que le Sellou est un 
plat traditionnel dont l’origine 
exacte est sujette à débat. Certains 
historiens le situent dans les 
traditions berbères ancestrales, 
tandis que d’autres affirment qu’il 
a été introduit par les Arabes.
Indépendamment de son origine, 
le Sellou est profondément ancré 
dans la culture culinaire algérienne, 
où il existe des variantes locales 
telles que le Sellou à l’Ouest, 
la Tamina à l’Est et la version 

oranaise appelée « Kaabouche ».
Un large soutien pour la cheffe 
Sherazade
Face à cette injustice, cette 
épicurienne a reçu un soutien 
massif de la part de ses fans, 
de ses confrères et de son pays 
natal. L’Ambassade d’Algérie 
en France l’a invitée à une 
rencontre chaleureuse, où elle a 
eu un échange enrichissant avec 
l’ambassadeur Saïd Moussi.
Ce soutien symbolique est un 
message fort à l’attention de 
tous ceux qui voudraient nier la 
richesse et la diversité de la culture 
algérienne.
SherazadeLaoudedj, l’ 
extraordinaire ambassadrice du 
patrimoine algérien, incarne la 
passion et le talent qui inspirent 
tous les amoureux de la cuisine. 
Son message est percutant : la 
richesse incommensurable de la 
culture algérienne réside dans sa 
diversité inégalée.

Cet incident est un rappel cinglant 
de l’importance du dialogue et 
du respect mutuel. La cuisine 
est un pont entre les cultures, un 
moyen de partager et de célébrer 
nos différences. C’est dans cet 
esprit de partage et de tolérance 
que nous devons continuer à faire 
vivre la richesse et la diversité de 
la gastronomie mondiale.
En conclusion, l’affaire 
SherazadeLaoudedj est un 
symbole de la résistance face à 
l’intolérance et à l’obscurantisme. 
Sa force et sa détermination sont 
un exemple à suivre pour tous 
ceux qui croient en la puissance du 
dialogue et du partage.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari 

a présidé, lundi à l’Université 
d’Alger 3 (Dely-Brahim), une 
cérémonie de distinction de 
17 étudiants sportifs d’élite 
médaillés dans les compétitions 
internationales en 2023-2024.
«Nous distinguons, aujourd’hui, 
les sportifs médaillés dans les 
compétitions dont nous avions 
donné le coup d’envoi le 20 
septembre 2023», a indiqué le 
ministre dans son allocution à cette 
occasion.
«Les résultats sont aujourd’hui 
visibles et le taux de participation 
des étudiants sportifs aux 
différentes disciplines a atteint 
50%», a fait savoir M. Baddari.
«C’est un résultat positif pour les 
étudiants sportifs qui représentent 
le sport algérien aux niveaux local, 
national et international», a-t-il 
poursuivi.
Dans ce sillage, M. le ministre a 

mis en avant l’intérêt accordé par 
le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune aux sports 
universitaires qui «sont le vivier de 
l’élite nationale».
Le ministre a rappelé, également, 
«les conclusions du Conseil 
des ministres tenu le 16 avril 
2023 ainsi que les orientations 
du Président de la République 
à l’effet d’encourager les sports 
universitaires pour former une 
élite nationale qui représente 
l’Algérie dans les rendez-vous 
internationaux».
Enfin, le ministre a indiqué que 
«huit étudiants athlètes ont réussi 

à arracher la qualification pour les 
Jeux olympiques de Paris 2024 (26 
juillet - 11 aout), outre un nombre 
important d’athlètes qui, eux, 
participeront aux Jeux africains au 
Ghana (8-23 mars)», faisant état de 
la «5.400 cartes d’étudiant athlète 
dont 420 athlètes d’élite et 202 
athlètes de haut niveau».
Pour sa part, la championne du 
monde (Karaté U21), Louisa 
Abouriche a affirmé à l’APS que la 
distinction par le ministre «est une 
motivation et un encouragement 
pour les athlètes d’élite, d’autant 
qu’il est très compliqué de concilier 
les études universitaires et le sport, 

ce qui exige un intérêt particulier 
accordé à l’étudiant sportif», 
ajoutant que «les procédures mises 
en place par le ministre, à l’instar 
de la carte d’étudiant athlète et 
des facilitations pour exploiter les 
structures sportives sont à même de 
contribuer au succès des athlètes, 
aussi bien dans leurs études que 
dans leur carrière sportive».
Concernant ses objectifs, la 
championne Louisa, également 
étudiante en informatique, a 
déclaré: «nous nous apprêtons 
à participer aux Jeux africains 
d’Accra pour honorer l’Algérie, 
mais aussi au Championnat du 
monde».
Distingué pour ses performances 
en athlétisme, SaidAmri a souligné 
que cette distinction unique en son 
genre «dénote l’intérêt accordé par 
le ministre aux étudiants athlètes, 
en vue de leur assurer le climat 
propice leur permettant d’honorer 
l’Université et l’Algérie dans les 
fora internationaux». 

Le jeune originaire de la ville de 
Mechria, qui poursuit ses études à 
l’Institut d’Education physique et 
sportive de l’Université d’Alger 3, 
et ayant remporté successivement 
la 2e et 3e place dans les Jeux 
arabes (5.000m et 800m) ainsi que 
la 5e place aux Jeux mondiaux en 
Chine (5.000m), a déclaré qu’il 
«aspire à remporter la médaille 
d’or aux Jeux africains au Ghana 
et à se qualifier pour les Jeux 
olympiques de Paris 2024».
Il convient de noter qu’il a, 
récemment, réussi à battre le 
record national de la course de 5 
km sur route, détenu par le célèbre 
champion, Sid Ali Sakhri.
Le sport universitaire et scolaire 
bénéficie d’un intérêt particulier de 
la part de la tutelle, conformément 
aux instructions des autorités 
supérieures du pays, comme le 
montrent les nombreuses activités 
dédiées aux sportifs universitaires 
au cours des deux dernières années 
en particulier.
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FRANCE:

Sherazade menacée par les Marocains pour un gâteau

Baddari distingue les étudiants sportifs médaillés
 dans des compétitions internationales

Le mois de Sha’ban a 
commencé dimanche 
11 février 2024 dans la 

plupart des pays islamiques, 
y compris l’Algérie. Cela 
signifie que la majorité des 
pays chercheront à observer le 
croissant de lune annonçant le 
début du Ramadan le dimanche 
10 mars.
Le ministère des Affaires 

religieuses et des Wakfs a précisé 
dans un communiqué que le 
premier jour de Sha’ban 1445 
correspondait au dimanche 11 
février 2024. La nuit du doute 
pour observer le croissant 
de lune marquant le début 
du mois de Ramadan cette 
année (1445/2024) aura lieu le 
dimanche 29 Sha’ban 1445, soit 
le 10 mars 2024.

Selon un communiqué du Centre 
astronomique international 
publié lundi, la conjonction 
centrale se produira à neuf heures 
GMT le même jour, et donc le 
croissant de lune sera invisible 
après le coucher du soleil dans 
presque toutes les régions du 
monde islamique, ce qui indique 
que de nombreux pays débuteront 
le Ramadan le lundi 11 mars.

DÉBUT RAMADAN 2024:

Le Centre astronomique international fixe une date


